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Уже много лет на базе Центра 
дополнительного образования 
действует уголок живой при-
роды. Этот кабинет особенно  
полюбился детям. Ухаживая 
за животными, у ребят есть  
возможность изучать их жизнь 
не только по учебникам, но и на-
глядно.

Живой уголок доступен для по-
сещения — в былые времена они 
были практически во всех школах и 
детских садах — сюда часто прихо-
дят дошколята и ученики. 

Педагоги дополнительного обра-
зования, работающие в «мини-зоо-
парке», проводят консультации на-
селения по вопросам содержания 
четвероногих друзей, выхаживают 
попавших в беду животных.

Совсем недавно здесь проведён 
ремонт. Для более комфортного пре-
бывания питомцев приобретены но-
вые (переносные) клетки на сумму 
24296 рублей, например, для лес-
ного хорька Миши. В ней много ме-
ста, она удобна для уборки. Также 
приобретена трехъярусная клетка 
для шиншилл.

Уголок живой природы на базе 
Центра дополнительного образова-

ния — единственный в Усть-Кутском 
районе. В небольшом помещении 
содержатся представители более 
23 видов животных, птиц и рыб, по 
количеству их — более 100 особей. 
Это хорьки, попугаи, змеи, хомячки, 
шиншиллы, черепахи, лягушки. 

Периодически «мини-зоопарк» по-
полняется новыми питомцами. Сре-
ди них есть редкие и экзотические 
животные. Люди покупают их, нахо-
дят, ловят, а потом, когда понимают, 
что содержать зверушек в домашних 

Общение с животными не только 
интересно, но и полезно

условиях трудно, приносят в уголок 
живой природы. 

Общение с животными разных 
видов не только интересно, но и 
полезно. Школьники ухаживают за 
братьями нашими меньшими (и да-
же выводят новые виды), пишут о 
них проекты, участвуют в научно-
практических конференциях. К тому 
же дети получают положительные  
эмоции, становятся ответственными 
и самостоятельными.

Записала Елена Попова

Депутаты городской думы,  
члены комиссии по жилищно-
коммунальному хозяйству, гра-
достроительству, транспорту и 
связи провели рейд, чтобы на-
метить пути решения такой акту-
альной для Усть-Кута проблемы, 
как вывоз мусора и твёрдых бы-
товых отходов.

Куда ни посмотришь — перепол-
ненные мусоросборники и несанкци-
онированные свалки. С ними мож-
но столкнуться буквально в каждом 
микрорайоне города. Особенно их 
много в частном секторе и на близ-
лежащей территории пустующих  
домов, жители которых выехали,  Многие устькутяне уже получили почтовые уведомлением 

о том, что в срок до 1 декабря владельцы налогооблагаемого 
имущества должны заплатить налоги за 2016 год. 

В этом году, в отличие от предыдущих, налоговые уведомления 
были отправлены и пенсионерам, ранее освобождённым от уплаты 
налога на имущество физических лиц.

Нина Битюцких, начальник межрайонной ИФНС России № 13 по 
Иркутской области, обратилась к жителям города и района:

— Если вы знаете, что у вас есть налогооблагаемый объект — жи-
лые дома, квартиры, земельные участки, транспортные средства — 
но вы не получили уведомления, необходимо обратиться в налоговый 
орган по месту жительства и заявить о налогооблагаемом имуществе. 
Если вы подключены к электронному личному кабинету, то исполь-
зуя данный инфоресурс, вы можете самостоятельно распечатать уве-
домление и произвести оплату. В том случае, если человек желает 
получить уведомление именно по месту прописки, то он должен об-
ратиться в налоговый орган и написать соответствующее заявление.

С прошлого года произошли изменения в законодательстве: льго-
той можно воспользоваться только по одному из объектов. Если вы 
имеете в собственности недвижимость: квартиру, дом и к этому ещё 
долю в доме или квартире, то есть это уже считается как три объекта, 
и лишь в отношении одного из них можно воспользоваться льготой, а 
два других объекта попадают под налогообложение.

До декабря 2017 года (таков срок оплаты налога на имущество) 
остаётся немногим больше месяца. Именно до этого времени необ-
ходимо исполнить конституционный долг — оплатить налоги. После  
1 декабря будут начисляться пени, а ответственные налоговые органы 
начнут работать с населением уже не по уведомлению, а по выстав-
лению требований. Затем следуют судебные приказы. Если сумма 
большая, могут быть вынесены ограничения на право выезда за гра-
ницу, также они могут налагаться на личное имущество и транспорт.

Записала Елена Попова

Уплата налогов –  
конституционный долг  

каждого гражданина

Страшное ДТП
14 октября в 19:09 в дежурную часть муниципального отдела 

МВД «Усть-Кутский» поступило сообщение о том, что в районе 
дома № 86 по улице Кирова произошло дорожно-транспортное 
происшествие, вызвавшее большой резонанс жителей города. На 
пешеходном переходе была сбита женщина 1966 года рождения.

Ситуацию прокомментировала Евгения Кривоногова, инспектор 
ГИБДД по пропаганде:

— В ходе проверки поступившего сообщения было установлено, что 
водитель автомобиля Toyota Land Cruiser, двигаясь по улице Кирова, 
со стороны мкр. «Холбос» в сторону улицы Речников в районе дома 
№ 86, совершая манёвр обгона автомобиля Toyota Camry, который 
остановился перед пешеходным переходом для пропуска пешехода, 
переходящего проезжую часть по пешеходному переходу, совершил 
наезд на пешехода. В результате дорожно-транспортного происше-
ствия от полученных травм женщина скончалась на месте, до приез-
да скорой и медицинской помощи.

В ходе оперативно-розыскных мероприятий создана оператив-
ная группа, состоящая из сотрудников дорожно-патрульной службы 
и отдела уголовного розыска. Установлено, что к совершению ДТП 
причастен мужчина 1986 года рождения. В воскресенье утром была 
изъята машина Toyota Land Cruiser, 1996 года выпуска. В настоящее 
время автомобиль, который имеет характерные повреждения пе-
редней части, находится на территории межмуниципального отдела 
МВД «Усть-Кутский». Объявлен розыск водителя, управлявшего этим 
транспортным средством. 

Записала Елена Попова

Меры по решению 
проблемы будут приняты

получив по программе переселения 
новое жильё.

Депутат городской думы Лариса 
Александровна Норина рассказала 
о результатах рейда:

— На сегодня город Усть-Кут пре-
вращается в одну сплошную свалку, 
и поэтому мы решили проверить, 
как осуществляется вывоз всех не-
санкционированных накоплений. 
Что же мы увидели? В течение года 
мусор вывозился не просто плохо 
— отвратительно. У нас нет единой 
схемы по организации санитарной 
очистки города.

По мнению депутатов, на сегод-
няшний день нет единой схемы и 

по платежам, и по работе спецпред-
приятий. Как один из вариантов ре-
шения наболевшего вопроса — соз-
дание муниципального унитарно-
го предприятия. Это позволило бы 
устькутянам платить «в одну кассу». 
Некоторые горожане до сих пор не 
знают, кому надо производить опла-
ту, образуется большая задолжен-
ность. Именно долги управляющих 
компаний — одна из главных причин 
создавшейся ситуации.

Депутаты намерены провести рас-
ширенное заседание комиссии для 
определения конкретных мер по ре-
шению данной проблемы.

Записала Елена Попова

Прекрасная дама! С волнительной датой 
Поздравим тебя мы, ведь, как никогда, ты 

Сегодня свежа, весела, лучезарна, 
Немного серьезна, немного азартна.

Пусть силы и средства к тебе прибывают, 
Друзья и знакомые не забывают, 
И радуют самые близкие люди, 

А всё, что загадано, так пусть и будет!

Поздравляем
Марину Валерьевну Мелашенко

с юбилеем!

Коллектив
 ТРК «Диалог»
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Проблем у жителей данных до-
мов скопилось очень много – от 
непонимания того, почему у них 
такое дорогое отопление до отсут-
ствия мусоросборных площадок в 
радиусе пятисот метров. К слову, 
за вывоз ТБО они платят исправ-
но, но что и откуда у них вывозят, 
непонятно. 

Больший интерес вызвала про-
блема несвоевременного вывоза 
жидких бытовых отходов – она 
мешает жить всем семьям этих 
двух злополучных домов. Если с 
дорогим отоплением они как-то 
смирились, хотя регулярно обра-
щаются в разные инстанции, ТБО 
приноровились вывозить на поли-
гон своими силами, но проблема 
с септиками пока в подвешенном 
состоянии. Порой приходится на-
нимать машину, которая решает 
проблему только на ближайшую 
неделю, но разве это выход из по-
ложения?

Почему 
это Происходит?

Вера Ивановна Бадина со сле-
зами на глазах рассказывает о 
том, как ее регулярно топит от зло-
получного септика. 

«Каждый раз вымаливаю ма-
шину, а толку? Нужду прихо-
дится справлять над ведром, 
в ванной тазик для того, чтобы 
умыться и помыть посуду, а во-
ду выливаем на улицу. В сентя-
бре мы помылись два раза, раз-
ве это нормально? У меня уже 
было предынфарктное состоя-
ние, что еще ждать? Ведь все 
должно быть для блага у нас, 
но вокруг только кивают друг 
на друга. Как можно спокойно 
спать, когда человеку совсем 
плохо?», – отчаявшись, расска-
зывает она. 

Начиная с 2000-го года, подпол 
квартиры семьи Бадиных топит 
отходами канализации. Когда сеп-
тик наполняется до определенно-
го уровня, каким-то образом все 
его содержимое попадает в под-
пол, где хранятся овощи. А про-
исходит это из-за того, что несво-
евременно производится откачка 
септика. Жители отмечают, что 
раньше его не требовалось отка-
чивать так часто, и он наполнялся 
не так быстро.

«Можете представить мое по-
ложение, ведь приходится по-
стоянно выпрашивать специ-
альную машину у «Автодора», 
работники которого отмахива-
ются и советуют звонить в свою 
управляющую компанию», –  жа-
луется Вера Ивановна.

Семья Бадиных написала жало-
бу в жилищную государственную 
инспекцию Иркутской области с 
просьбой обратить внимание на 

«33 несчастья «Старого Усть-Кута» или
очередная проблема жителей микрорайона

их проблему. Но им предстоят еще 
долгие недели ожидания ответа. 

Александр Валентинович Гуд-
ков, проживающий в соседнем 
доме, признается, что является 
злостным неплательщиком и не 
намерен платить вовсе, посколь-
ку управляющая компания не 
выполняет своих обязанностей. 
Собственно, по его инициативе 
и вывозится мусор на городской 
полигон: он приобретает талоны 
в «Спецавто» и вывозит мусор на 
своей машине. 

«Мы не остановимся, пока не 
добьемся своего, другой вопрос – 
хватит ли сил и здоровья», – хра-
брятся горожане. 

Кто несет 
ответственность?
Эти два дома обслуживает УК 

«Траст». Корреспондент газеты 
обратилась в данную организа-
цию, чтобы разъяснить множество 
вопросов, например, как часто от-
качивается септик в домах по этим 
адресам и в чём причина создав-
шейся ситуации. 

– Как часто откачивается сеп-
тик, можно проследить по пу-
тевкам КМП «Автодора». Гра-
фик – по каждым домам разный, 
и за текущую неделю жалоб от 
жителей не было,  –  Ольга Ни-
колаевна Криницына, директор 
УК «Траст».

За информацией о периодич-
ности откачивания септика кор-
респондент обратился в ЖЭУ УК 
«Траст» по микрорайону «Старый 
Усть-Кут». По предоставленной 
информации видно, что вывоз 
ЖБО стабильно производится раз 
в неделю: в текущем месяце дом 
№ 4 откачивали 3 октября, затем 
– 9-го; дом № 2 – 6 октября, затем 
– 12-го. Ситуация в предыдущем 
месяце была более угнетающая 
– порой и раз в неделю не произ-
водилась откачка. По информа-
ции начальника ЖЭУ УК «Траст» 
по микрорайону «Старый Усть-
Кут», по данным адресам вывоз 
ЖБО требуется около трех раз в 
неделю. 

Директор «Автодор» говорит о 
том, что производить откачку сеп-
тика они не могут чаще, посколь-
ку УК «Траст» имеет большую за-
долженность перед ними, которая 
постоянно растет. Хоть последние 
две недели от управляющей ком-
пании действительно поступали 
средства (подтверждено расчет-
ными чеками), но они не покры-
вают долгов.

В диспетчерской «Автодора», 
действительно, знают все бедную 
Веру Ивановну, которая постоянно 
звонит в надежде, что все-таки про 
нее и ее проблему не забыли… 

К поиску решения проблемы бы-
ло привлечено внимание депута-

та городской думы Николая Бело-
ва и членов местного отделения 
партии ЛДПР. 

– Да, действительно, мы по-
общались с жителями, посмо-
трели септики, я сам увидел, в 
каком состоянии подпол Веры 
Ивановны Бадиной: стенка об-
валивается, сырость и запах – 
там всё очень печально. Женщи-
на на пределе. В большинстве 
своём жители платят исправно, 
но УК «Траст», со слов жителей, 
забыла про их существование. 
Только своевременно приносит 
квитанции. Я не хочу судить ко-
го бы то ни было. Нужно разби-
раться в ситуации, – прокоммен-
тировал депутат.

Пути решения
Общими усилиями проблему 

можно решить, но лишь в том 
случае, если помощь будет кон-
кретной и адресной. Люди всего 
лишь надеются, что их просьбы 
будут решены положительно и та-
ких проблем больше не возникнет. 

«Конкретно для жильцов этих 
двух домов наилучший вариант 
– напрямую заключить договор 
на вывоз ЖБО, отказавшись от 
услуг УК «Траст». К чему тут по-
средники? По данным адресам 
все жильцы – собственники, 
у которых также есть возмож-
ность стать собственниками и 
земельных участков. У них нет 
подъездов, нет необходимости 
мести дворы, текущий ремонт 
каждый делает сам. Достаточ-
но просто платить за воду и 
отопление, которое, кстати, со 
слов жителей, поставляется 
по высоким тарифам. Постара-
юсь помочь людям в решении 
этой проблемы», – подытожил 
Николай Белов, депутат город-
ской думы.

«С данными проблемами мы 
сталкиваемся практически каж-
дый день, но этот случай, на 
наш взгляд, просто вопиющий. 
Можем пообещать, что не оста-
вим этот вопрос и будем доби-
ваться от управляющей компа-
нии своевременно выполнять 
свои обязанности. От нашей 
партии незамедлительно по-
ступит заявление в надзорные 
органы», – прокоментировали си-
туацию члены местного отделения 
партии ЛДПР.

«Жители могут обратиться в 
Роспотребнадзор с жалобой, 
описав в ней всю суть пробле-
мы, указав, как это влияет на их 
здоровье и как долго эта ситу-
ация продолжается. Если они 
обращались в иные инстанции, 
приложить копии заключений, 
актов и прочие документы, под-
тверждающие этот факт. Также 
жители могут предоставить ко-
пию договора управления, в 
котором прописаны обязатель-
ства по оказанию услуг: график 
и периодичность вывоза ЖБО. 
Нарушения можно выявить 
только в рамках внеплановой 
проверки», – рекомендует Ольга 
Ивановна Кокорина, специалист 
по коммунальной гигиене терри-
ториального отдела Роспотреб-
надзора в г. Усть-Куте.

Обратившиеся в редакцию газе-
ты – не из той категории устькутян, 
которые будут жаловаться, что все 
плохо и, ничего не делая, спокойно 
сидеть на месте. Они вынуждены 
бороться за свои права и обра-
щаться в различные инстанции, но 
пока, к сожалению, это не привело 
к желаемым результатам. Сколько 
сил и терпения  предстоит потра-
тить, неизвестно, но им действи-
тельно хочется помочь. Хочется, 

В редакцию газеты обратились жители микрорайона  
«Старый Усть-Кут», проживающие по улице Партизанская 
в домах № 2 и № 4. На протяжении долгого времени у них 
остается нерешенной проблема с вывозом ЖБО.  Почему 
это происходит? Как действуют жители? Каким образом 
решить сложившуюся ситуацию? Подробнее в этом разо-
брался корреспондент газеты. 

чтобы они жили в достойных ус-
ловиях, а управляющая компания 
выполняла свои обязанности не по 
напоминанию, а регулярно и до-
бросовестно. Хорошо, если ожи-
дания жителей будут не напрасны.

Редакция газеты будет следить 
за развитием ситуации, пока в ре-
шении этой проблемы не будет по-
ставлена точка.

Подготовила 
Анастасия Чепелева.

Фото автора.

Вера Ивановна Бадина со слезами на глазах рассказывает о том, 
как ее регулярно топит от злополучного септика. 

Из-за несвоевременной откачки септика 
пользоваться ванной невозможно.

Депутат городской Думы Николай Белов встретился с жителями
и пообещал помочь в решении проблемы.
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СПОРТ

6-8 октября в г. Ангарске прохо-
дила спартакиада среди дворовых 
команд Иркутской области по че-
тырем видам спорта: волейболу 
(мужскому и женскому), мини-фут-
болу и баскетболу. Всего в спарта-
киаде приняло участие 14 команд. 
Наш город представляла делега-
ция из 30 спортсменов.

Сборная Усть-Кутского муници-
пального образования заняла 3 
общекомандное место. По итогам 
соревнований мужская сборная по 
волейболу заняла 3 место, а жен-
ская –  2 место. 

Участники выражают благодар-
ность Алёне Ворониной, благотво-
рительному фонду «Отечество», 
администрации г. Усть-Кута, ОАО 
«Гостиница Лена», социальному 
партнёру – администрации УКМО 
за финансовую поддержку.

Фото из архива СОЦ

Летний биатлон – это кросс по 
пересеченной местности со стрель-
бой из положения лежа и стоя. Со-
ревнования проходят без переноски 
оружия, оно находится на рубеже. В 
этих состязаниях кроме наших зем-
ляков приняли участие около ста 

Из сочинений 
воспитателей…

В преддверии профессионального праздника педагогов на 
базе Центра дополнительного образования среди воспитате-
лей проходил конкурс «Коллега о коллеге».

Педагог – это постоянная работа с детьми, которые требуют 
много любви, терпения и заботы. А что воспитатели сами ду-
мают о своей профессии, можете прочитать в их эссе.

«Здесь нет конца и края  
фантазии и творчеству»

Сказать, что я с детства мечтала стать воспитателем, было бы 
лукавством. Посудите сами. В детстве я росла любознательным и 
непоседливым ребенком. Мы, тогдашние девчонки и мальчишки, 
подражали героям только что прочитанных книг и просмотренных 
фильмов.

Повесть Аркадия Петровича Гайдара «Тимур и его команда» бы-
ла настольной книгой для нас, пятиклашек. Мы так входили в роль 
гайдаровских героев, что не замечали, как переступали грань от 
«тимуровцев» к «квакинцам». От того и все деревья, заборы, за-
брошенные чердаки были нашими. А поскольку моей соседкой 
была учительница, то мои родители получали информацию, что 
называется «из первых уст», за что мне и доставалось от них «по 
полной программе». Самым страшным моим наказанием был «до-
машний арест». Но я стойко его переносила. Как только мое зато-
чение заканчивалось, опять исчезала из дому с двумя соседскими 
мальчишками в поисках новых приключений.

Учительницу эту мы не любили и всячески ей вредили. Неизвест-
но, сколько бы это продолжалось, если бы нашим новым классным 
руководителем не стала самая строгая в школе преподавательни-
ца, которую мы боялись, как огня. На наш первый классный час 
пришли все заранее, и задолго до начала урока, сидели, как мыши.

Когда «новая» классная вошла в кабинет, мы все замерли и жда-
ли очередного нагоняя (так происходило с предыдущей). Но каким 
же для нас всех было удивлением, когда вместо привычных нота-
ций, мы услышали песню М. Бернеса «Журавли». Так начинался 
наш классный час о геройски погибших в Великой Отечественной 
войне девяти сыновьях дагестанской семьи. Потом мы слушали и 
многие другие, не менее интересные истории, которые заставля-
ли нас сидеть с открытыми ртами и даже – со слезами на глазах.

На протяжении четырех лет классного руководства Клавдия Ни-
колаевна воспитала в нас чувство гордости и патриотизма за свою 
Родину, мы узнали, что значит дружба и взаимовыручка, она вло-
жила в каждого из нас частичку своей души.

Тогда я и поняла, каким может и должен быть настоящий учи-
тель. Благодаря ей все мои двадцать два одноклассника стали на-
стоящими людьми!

Я работаю воспитателем в детском саду. Это то место, где ты мо-
жешь получить все: от стресса до эйфории. Здесь нет конца и края 
фантазии и творчеству. Здесь нет недостатка в общении. Здесь нет 
места для лени и бездействия, ведь дети требуют к себе постоян-
ного внимания и заботы. В разном возрасте у них свои особенности 
и интересы. Наша с ними задача – расти, познавая огромный мир 
вокруг, научиться ценить и беречь лучшее в нем, избегать всего, 
что угрожает их жизни.

Привязанность и преданность детей неподдельна. Они искренни 
в своей похвале и критике. Глядя на проказы своих воспитанников, 
я с улыбкой вспоминаю свое детство. Каждую ситуацию «приме-
ряю» на себя и задаю вопрос: «А кем станут они?»

Галина Григорьвна Канина,
воспитатель в детском саду № 23

«Люблю свою профессию  
и отдаю ей всю свою душу»

Нет ничего важнее здоровья детей, поэтому хочу поделиться сво-
ими методами. Стыдно не заниматься физкультурой, бояться хо-
лодной воды... А как хорошо пройтись по камешкам босиком! По-
этому закаливание детей, пробежки на свежем воздухе при любой 
погоде, начинаю уже с трехлетними. Проходит месяц – ни одного 
ОРЗ у этих ребятишек.

Особое место занимает экологическое воспитание. Сорванный 
просто так цветок, пойманная из любопытства бабочка, растоптан-
ный в пылу жучок – всё это при безразличном, а то и поощрительном 
со стороны взрослых членов семьи отношении, может, в конечном 
счёте, привести к тому, что из наших маленьких милых детишек вы-
растут жестокие и равнодушные люди. Мы с детьми создали свою 
экологическую тропу. Через дидактические игры, наблюдения, за-
рисовки на природе, прививаю им любовь к своему уголочку Ро-
дины, своему городу, краю. Хочу, чтобы у детей было желание всё 
это беречь, охранять, облагораживать. 

Поэтому от нас, взрослых, зависит, какими будут наши дети, ка-
ким будет наше будущее. Главное – помочь ребёнку подготовить-
ся к взрослой жизни, чтобы он не растерялся, сохранил чуткость 
и сочувствие.

Якунаева Ольга Борисовна,
воспитатель  в детском саду № 30

Усть-Кутские спортсмены – 
призеры областной спартакиады

Летний биатлон

юных биатлонистов из городов: Ир-
кутск, Ангарск, Усолье-Сибирское, 
Бодайбо, Черемхово. Также участ-
ники соревнований прибыли из по-
селков: Большая Речка, Оса, Куйтун, 
Белореченск. 

Усть-Кутские спортсмены отстаивали честь города в Ангарске 
на спартакиаде среди дворовых команд, одержав третье место 
в соревнованиях. 

7-8 октября 2017 года в г. Усолье-Сибирское прошел Кубок и 
Первенство Иркутской области по летнему биатлону, где приняли 
участие воспитанники ДЮСШ МКУ СОЦ отделения лыжных гонок 
и биатлона тренеров Н.Н. Рыбина и О.П. Новеньковой. 

В первый день проходила сприн-
терская гонка с двумя огневыми ру-
бежами, за каждую непораженную 
мишень участник должен был пробе-
жать штрафной круг (70 метров). На-
ши спортсменки показали хорошие 
результаты. В возрастной группе де-
вочек 2003-2004 годов рождения на 
дистанции 2 км Алина Кожевникова 
заняла первое место. В возрастной 
группе девочек 2001-2002 г. р. на 
дистанции 3 км второе место заняла 
Эльвира Жернакова и третье –  Аида 
Жаныбекова.

Во второй день соревнований про-
ходила индивидуальная гонка с че-
тырьмя огневыми рубежами, за каж-
дую непораженную мишень – штраф 
30 секунд. На дистанции 3 км Алина 
Кожевникова заняла третье место. 
На дистанции 4 км у Аиды Жаны-
бековой второе место, а у Эльвиры 
Жернаковой – третье. Среди маль-
чиков на дистанции 3 км Валерий 
Рудых занял 2 место.

Хочется также отметить Алину 
Кожевникову, Даниила Казакова и 
Илью Гамаюнова, показавших луч-
шее время в индивидуальной гонке 
без стрельбы в своих возрастных 
группах.

Фото из архива СОЦ.

Перед стартом. Участники Кубка и Первенства Иркутской области по летнему биатлону.

Алина Кожевникова заняла первое место
в соревнованиях на дистанции 2 км.

Делегация усть-кутских спортсменов на спартакиаде в г. Ангарске.
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«ГОРЯЩИЕ» НОВОСТИ

В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

В ГОРОДСКОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Еженедельное совещание, состо-
явшееся 16 октября в администра-
ции УКМО, началось с награждения 
усть-кутских фотографов — Ларисы 
Табаринцевой, Владимира Гречко, 
Александра Добролюбова. За уча-
стие в областной выставке им вру-
чены грамоты от министерства куль-
туры и архивов Иркутской области. 
Экспозиция, представленная в ир-
кутской библиотеке имени И.И. Мол-
чанова-Сибирского, насчитывает 90 
работ, авторами пяти из них являют-
ся наши земляки. 

Далее на совещании прозвучала 
информация об исполнении консо-
лидированного бюджета за девять 
месяцев 2017 года.

Начальник  финуправления 
УКМО Оксана Мохова сообщила, 
что по расходам консолидирован-
ный бюджет исполнен на 1 млрд 
511 млн рублей, что на 182 млн ру-

блей меньше, чем за соответству-
ющий период прошлого года. Если 
рассматривать поотраслевое ис-
полнение, то значительное сниже-
ние отмечается в разделе жилищ-
но-коммунального хозяйства (267 
млн рублей). Остальные разделы 
исполнены в соответствии с приня-
тыми расходными обязательствами 
либо на уровне прошлого года, либо 
с небольшим превышением. 

Консолидированный бюджет за 
девять месяцев исполнен с профи-
цитом в 135 млн рублей — это остат-
ки, которые находятся на счёте с 
прошлого года, они ещё не освоены.

Что касается налоговых и нена-
логовых доходов, их получено на 
152 млн рублей больше, чем за со-
ответствующий период прошлого 
года. В основном это налог на до-
ходы физических лиц, прирост по 
сравнению с прошлым годом  — 122 

Планёрное совещание, прошед-
шее в городской администрации 
13 октября, прошло под председа-
тельством исполняющей обязан-
ности главы города Оксаны Савра-
совой. Одним из главных вопросов, 
который рассматривался на адми-
нистративном совете, стал ход ото-
пительного сезона. По информации 
заместителя главы города Андрея 
Жданова, теплоисточники работа-
ют в штатном режиме. Аварийных и 
технологических остановок за неде-
лю, предшествующую совещанию, 
не было. Что касается оценки готов-
ности котельных, то на сегодняшний 
день готовы лишь два технологиче-
ских паспорта, в отношении осталь-
ных теплоисточников пока имеются 
только акты готовности.

О социально-экономическом раз-
витии городского поселения за 2017 
год доложила председатель комите-
та по экономике и прогнозированию 
Евгения Алистратова:

— Среднемесячная зарплата по 
городу составила 44097 рублей. 
Наибольший уровень заработной 
платы отмечен в таких отраслях, как 
транспорт и связь — 56835 рублей. 
Наименьший — в сфере торговли: 
21107 рублей.

Подготовлены конкурсные доку-
менты о смене управляющих компа-

ний, обслуживающих жилые дома  в 
мкр. «Холбос». Эта информация ка-
сается УК «Траст».

Подписан муниципальный кон-
тракт на восстановление кровли 
после пожара дома № 5 по улице 
Сосновой.

Отдел капитального строитель-
ства и капитального ремонта осу-
ществляет контроль над ходом стро-
ительства новых домов.

УКМП «Автодор» проводит очист-
ку сливных лотков и водопропускных 
труб в мкр. «Нефтебаза». Директор 
предприятия Виталий Наумов так-
же сообщил об установке дорожных 
знаков у остановочного пункта возле 
магазина № 6.

— Заканчивается общественное 
обсуждение правил благоустрой-
ства, — сообщила Елена Горинчой, 
специалист административной ко-
миссии муниципального образова-
ния «Город Усть-Кут», — но иници-
ативу проявляют только непосред-
ственно заинтересованные лица. 
Это наши комитеты и отделы и те, 
кто работает  с этими правилами. 
Замечаний и предложений от граж-
дан не поступает.

Продолжается месячник безопас-
ности товаров и услуг. Галина Метён-
кина, председатель комитета про-

мышленности, транспорта, связи и 
потребительского рынка доложила:

— Проверено 25 торговых точек, 
в 21 из них обнаружены нарушения, 
подготовлено обращение в Роспо-
требнадзор для принятия мер к на-
рушителям. Также напоминаю, что 
продолжается мониторинг вечерне-
го рейса по маршруту № 13. В тече-
ние недели рейсом, выполняемым в 
20:20, воспользовались всего семь 
пассажиров. Мониторинг проводится 
до 22 октября, и только от жителей 
зависит, будет ли в дальнейшем про-
изводиться вечерний рейс.

В рамках реализации программы 
«Молодым семьям — доступное жи-
льё» ещё две семьи могут получить 
субсидии на приобретение жилья, 
а всего за время её реализации жи-
лищные условия смогла улучшить 
31 семья.

Подводя итоги работы, Окса-
на Саврасова отметила, что усть-
кутское муниципальное образо-
вание «Город Усть-Кут» участвует 
практически во всех региональных 
программах, за исключением про-
граммы «Чистая вода». Комитеты 
и отделы сдают отчёты. Заверша-
ется подготовка проекта бюджета 
на 2018 год.

Записала Елена Попова

млн рублей. Исполнение составило 
593 млн рублей. Со снижением ис-
полнена только аренда имущества 
муниципального района: 5 800 ты-
сяч рублей (в прошлом году — 7 200 
тысяч рублей). Остальные доходные 
источники — с приростом.

Обсуждались также вопросы об-
разования, культуры и спорта. На-
чальник управления образованием 
Ольга Зуева сообщила, что возрож-
дённое движение КВН получило 
грант на дальнейшее развитие от 
благотворительного фонда «Сибир-
ский характер».

Заведующая отделом культуры 
администрации УКМО Наталья Но-
скова отметила, что в минувшие вы-
ходные работники культуры провели 
ряд просветительских мероприятий, 
в которых приняли участие горожане 
разного возраста.

Записала Елена Попова

Уважаемые работники пищевой промышленности  
Усть-Кутского района и ветераны отрасли!

Сердечно поздравляю вас 
с профессиональным праздником!

Ваша работа заслуживает особого признания и уважения.  От 
нее напрямую зависит жизнедеятельность и работоспособность 
учреждений и организаций нашего района.

Благодаря пищевой промышленности решается еще одна из 
самых насущных задач – обеспечение населения продуктами пи-
тания.

Жители района ежедневно имеют возможность приобретать 
свежеприготовленные мучные изделия местного производителя. 
Уверена, местная хлебобулочная и молочная продукция Усть-
Кутского района во все времена будет достойным украшением 
стола каждой хозяйки! 

Спасибо вам за трудолюбие, добросовестность и верность вы-
бранной профессии. Администрация Усть-Кутского муниципаль-
ного образования в свою очередь готова оказывать поддержку 
малому и среднему бизнесу развивать пищевую промышленность 
в нашем районе.

Желаю в этот праздничный день вам и вашим близким крепкого 
здоровья, процветания, достатка, радости и благополучия!

Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского 

муниципального образования
 

Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства 
Усть-Кутского района!

Примите искренние поздравления 
с профессиональным праздником!

Значение вашей отрасли для жизнедеятельности нашего рай-
она трудно переоценить.  Проектировать, строить, содержать до-
роги – большой благородный труд.

За последнее время усилиями работников дорожного хозяй-
ства Усть-Кутского района сделано немало: ремонтируются мно-
гие важные трассы.  

Работая на предприятиях дорожного хозяйства, вы неоднократно 
показывали свой профессионализм и, несмотря на трудное эко-
номическое и финансовое положение, трудились с полной отда-
чей. Ежедневный тяжелый физический труд в строительстве и со-
хранении  дорожного полотна в районах, приравненных к северу, 
требует от вас особой закалки и самоорганизации. Позвольте от 
лица жителей и себя лично поблагодарить вас за весомый вклад 
в благоустройство района и преданность выбранной профессии! 

В этот праздничный день выражаю особую признательность 
ветеранам отрасли, внесшим неоценимый вклад в строительство 
Байко-Амурской магистрали, и конечно, тем, кто сегодня уверен-
но продолжает их дело.

От всего сердца желаем вам, уважаемые работники дорожного 
хозяйства, оптимизма, крепкого здоровья, счастья, благополучия 
и новых трудовых достижений.

Т.А. Климина,
мэр Усть-Кутского 

муниципального образования 

Уважаемые сотрудники и ветераны 
Усть-Кутского таможенного поста!

Примите самые искренние поздравления 
с профессиональным праздником – 

Днем таможенника Российской Федерации!
Сотрудники Усть-Кутского таможенного поста достойно выпол-

няют задачи, поставленные руководством Иркутской областной 
таможенной службы и Федеральной таможенной службы, прово-
дят активную работу по  предупреждению внешнеэкономических 
преступлений, нарушений валютного и экспортного законода-
тельства,  государственного регулирования внешней торговли и  
укрепления экономической безопасности Усть-Кутского района.  

Профессия требует от вас не только ответственности и огромной 
работоспособности, но и решительности, а также твердых убеж-
дений и принципов. Спасибо вам за профессионализм, добросо-
вестность, самоотдачу и верность долгу! Уверены, что ваши усилия 
и впредь будут направлены на безупречное и полное соблюде-
ние таможенного законодательства Российской Федерации, обе-
спечение стабильного экономического развития нашего района. 

Желаем всему личному составу Усть-Кутского таможенного по-
ста  грамотно и оперативно решать ответственные государствен-
ные задачи! С  честью продолжать лучшие профессиональные 
традиции, заложенные ветеранами! Профессионального роста, 
успехов в вашей непростой и ответственной работе, крепкого здо-
ровья, бодрости духа,  благополучия вам и вашим семьям!

Администрация Муниципального образования
«Город Усть-Кут»

Депутаты Думы Муниципального образования
«Город Усть-Кут»

ПОПРАВКА
По вине редакции газеты «Диалог-ТВ» в № 40 (1237) от 

13.10.17 года была допущена ошибка. Вместо «А.В. Чер-
нышев, депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области» считать правильным «А.В. Чернышев, депутат 
Государственной Думы».

За прошедшую неделю на тер-
ритории Усть-Кутского района 
произошло два пожара. Постра-
давших и погибших нет.

7 октября в 06:05 произошел по-
жар по ул. Дзержинского 1, в подъ-
езде жилого дома. На момент при-
бытия первого пожарного подраз-
деления происходило горение вну-
три подъезда. В результате пожара 
повреждена кровля дома, входная 
дверь подъезда, лестничные клет-
ки первого и второго этажей. Звеном 
ГДЗС спасено три человека, по лест-
ничным маршам самостоятельно 
эвакуировались шесть человек. Об-
щая площадь пожара составила 54 
кв.м. Спасено одно строение. Погиб-
ших, травмированных нет; причина 
пожара и ущерб устанавливаются.

10 октября в 22:56 произошел по-
жар по ул. Речников, 19. На момент 
прибытия первого пожарного под-
разделения происходило горение 
квартиры № 4 на первом этаже и 
квартиры № 8 на втором. В результа-
те пожара повреждены жилые квар-
тиры в первом подъезде и кровля 
дома. Общая площадь пожара со-
ставила 60 кв. м. Погибших, трав-
мированных нет, причина пожара, 
ущерб устанавливаются 

С начала года на территории Ир-
кутской области по 10 октября теку-
щего года произошло 2219 пожаров, 
в результате которых погибло 118 
человек, травмировано 153 челове-
ка. Анализ пожаров, произошедших 
за последние 5 лет, показывает, что 
наибольшее их количество проис-
ходит в жилом секторе, при этом 
количество погибших в жилье лю-
дей составило 1029 человек (91% 
от общего количества). Гибель 858 
людей из 1029 зарегистрирована в 
деревянных строениях жилого сек-
тора, в основном это люди из наи-
менее защищенных и адаптиро-
ванных в социуме слоев населения 
– пенсионеры, инвалиды и семьи, 
находящиеся в социально-опасном 
положении. Кроме того, за анализи-
руемый период на территории Ир-
кутской области произошло 8 пожа-
ров с гибелью 3-х и более человек. 
Одна из причин таких последствий 
–позднее обнаружение возгораний. 

Уважаемые жители г. Усть-Кута и 
Усть-Кутского района! С наступле-
нием понижения температур просим 
вас соблюдать правила пожарной 
безопасности. Помните, что при со-
блюдении элементарных правил вы 
обезопасите не только свою жизнь, 
но и жизни и имущество окружаю-

щих вас людей. Проведите ревизию 
имеющейся в ваших домах электро-
проводки, не используйте электро-
нагревательные приборы кустарного 
производства. Перед началом ото-
пительного сезона проведите про-
верку и ремонт печей, котельных, 
каминов и других отопительных при-
боров и систем. Помните, что при 
эксплуатации печного отопления 
запрещается:

– оставлять без присмотра печи, 
которые топятся, а также поручать 
надзор за ними детям;

– располагать топливо, другие 
горючие вещества и материалы на 
предтопочном листе;

– применять для розжига печей 
бензин, керосин, дизельное топливо 
и другие легковоспламеняющиеся и 
горючие жидкости;

– топить углем, коксом и газом 
печи, не предназначенные для этих 
видов топлива;

– использовать вентиляционные 
и газовые каналы в качестве ды-
моходов. 

При возникновении пожара немед-
ленно позвоните по телефону 01, с 
мобильного телефона – 112.

А.А. Победимская, 
государственный инспектор

Усть-Кутского и Нижнелимского 
районов по пожарному надзору 

Пожары по улице Дзержинского и Речников
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В целом, если говорить об итогах 
парламентской работы за первый 
год, депутатами седьмого созыва 
подготовлено 1026 законопроектов. 
Из них принято 225, при этом 173 – 
при поддержке всех фракций.

О реализации 
федеральных 

ПрОектОв
Приоритетный проект «Формиро-

вание комфортной городской сре-
ды» затрагивает проблемы, связан-
ные с благоустройством дворовых и 
общественных территорий, в некото-
рых городах – с ремонтом асфальто-
бетонного покрытия и постройкой от-
крытого лотка для дорожных и талых 
вод. В Иркутской области участника-
ми стали 13 населенных пунктов. По 
поручению президента России фи-
нансирование проекта в следующем 
году должно увеличиться на 5 млрд 
(Иркутской области предоставлена 
субсидия в размере 670 млн).

Также в этом году 47 клубов стали 
участниками федерального партий-
ного проекта «Местный Дом культу-
ры», региональным координатором 
которого является сам Андрей Вла-
димирович. В рамках проекта будет 
проведен ремонт, укрепление мате-
риально-технической базы тех клу-
бов, которые расположены в сель-
ской местности численностью до 50 
тысяч жителей, в том числе в посел-
ках Звездный и Ния Усть-Кутского 
района. В этом году на реализацию 
проекта Иркутская область получи-
ла более 23 млн. Проект реализу-
ется на условиях софинансирова-
ния федерального, регионального 
и местного бюджетов. 90 процентов 
заявок на следующий год указывают 
на необходимость проведения кос-
метического и капитального ремон-
тов в клубах.

В федеральном проекте «Театры 
малых городов» участвуют Драма-
тический театр и театр кукол «Тир-
лямы» из Братска, а также Усть-
Илимский театр драмы и комедии. 
Каждый театр – участник проекта 
– получил 4,6 млн рублей субсидий 
с учетом федеральных средств,  
регионального и местного софи-

нансирования на обновление тех-
нической базы и создание новых 
постановок.

Важно упомянуть о федеральной 
программе «Детский спорт». В этом 
году в нашей области будет отре-
монтировано 36 спортивных залов 
в сельских школах, в том числе в 
поселке Подымахино Усть-Кутского 
района. Из федерального бюджета 
Иркутской области на реализацию 
проекта выделено более 18 млн ру-
блей. Общий объем, с учетом со-
финансирования регионального и 
местного бюджетов, составит 35 
млн рублей.

Киренский район удалось вклю-
чить в федеральную программу «Ох-
рана окружающей среды» – инже-
нерную защиту для села Петропав-
ловское от негативного воздействия 
вод реки Лена. На 2018-й предусмо-
трено 70 млн рублей, на 2019 – 71 
млн рублей.

СОвмеСтная рабОта 
в кОмитете

Андрей Чернышев входит в коми-
тет по природным ресурсам, соб-
ственности и земельным отноше-
ниям, за первый год работы которо-
го рассмотрено 124 законопроекта. 
В данный момент работа комитета 
направлена на изменения законода-
тельства о лесах – четыре законо-
проекта уже приняты в первом чте-
нии: о введении конкурса для лесо-
переработчиков, о запрете субарен-
ды, о защитных лесах, об усилении 
полномочий Рослесхоза в отноше-
нии региональных властей. 

Также работа осенью прошло-
го года началась с пересмотра за-
конодательства о садоводстве.  
Комитет тогда поднял одну из акту-
альнейших тем для большинства 
жителей страны. На законодатель-
ном уровне был разрешен вопрос 
о строительстве жилых домов на 
садоводческих участках; вернули в 
законопроект возможность оказания 
региональной и муниципальной под-
держки садоводствам; прописали 
вопросы взаимоотношений между 
товариществами и людьми, которые 
не хотят в них вступать. 

Сейчас начали масштабную  
работу по другому законопроекту 

– определение критериев добросо-
вестности пользователей природны-
ми богатствами. Проект закона, при-
нятый в первом чтении, возвращает 
конкурсы для лесопереработчиков; 
прописаны условия для добросо-
вестных лиц, учтён среднесрочный 
и долгосрочный социально-эконо-
мические эффекты от развития на 
территории региона лесопроизво-
дительных сил.

Кроме того, в комитете между де-
путатами распределены зоны от-
ветственности. Помимо общей ра-
боты, Андрей Чернышев курирует 
развитие государственного частного 
партнерства и совершенствование 
законодательства в сфере охраны 
объектов культурного наследия, так-
же является заместителем руково-
дителя рабочей группы.

СОциальнО-значимые 
закОнОПрОекты

При непосредственном участии 
А.В. Чернышева принят ряд соци-
ально-значимых законопроектов:
l в первом чтении принят зако-

нопроект о защите жизни и здоро-
вья пациентов и медицинских ра-
ботников, который предусматривает 
введение административной ответ-
ственности за препятствование ра-
боте медиков;
l закон, направленный на борьбу 

с «группами смерти» в интернете, по 
которому склонение к самоубийству 
детей приравнивается к убийству, 
соответственно срок заключения 
под стражей увеличился до 15 лет;
l закон, который упрощает полу-

чение бесплатного высшего образо-
вания людям с ограниченными воз-
можностями здоровья;
l поддержана инициатива о не-

обходимости упрощения отпуска так 
называемого валежника для жите-
лей сельских территорий;
l реализована поддержка пен-

сионеров, которые получили еди-
новременную денежную выплату в 
размере 5 тысяч рублей;
l принято в первом чтении ре-

шение о повышении минимального 
размера заработной платы на 300 
рублей;
l бессрочно продлена привати-

зация жилья.

вСтречи 
С федеральными 

миниСтрами
В рамках заседаний внутри- 

фракционной группы Андрей  
Чернышев встречался с министра-
ми и руководителями федеральных 

агентств и ведомств, на которых 
депутатом было задано более ше-
стидесяти вопросов. Они касались 
нашего региона, в частности, про-
блем, связанных с аэропортами. 
Поднимал вопрос и о необходимости 
возвращения северных надбавок на 
встрече с министром труда России; 
о необходимости строительства До-
мов культуры на сельских террито-
риях и оснащении их необходимым 
оборудованием и автотранспортом 
говорили с министром культуры 
России. Также обсуждались меры 
поддержки для работников школ и 
детских садов с министром образо-
вания России. 

 В Министерстве здравоохранения 
обсуждали перспективы продления 
программы «Земский доктор» и о 
возможности включить в нее млад-
ший медицинский персонал. Про-
грамма предусматривает единовре-
менные выплаты в размере 1 млн. 
рублей врачам в возрасте до 50 лет, 
переехавшим на работу в село или 
поселок городского типа. 

По итогам первого полугодия те-
кущего года Правительство должно 
подготовить предложения о допол-
нительных мерах социальной под-
держки граждан, проживающих в 
сельской местности и проработав-
ших там не менее 30 лет. Также уда-
лось добиться того, чтобы средства 
федерального бюджета, в размере 
3,3 млрд рублей, были направлены 
на поддержку малой санитарной 
авиации. Депутат отмечает, что для 
жителей отдаленных территорий 
также удалось решить вопрос о за-
очной консультации пациентов.

О СтрОительСтве 
СОциальных 

ОбъектОв
В своем докладе Андрей Чер-

нышев упомянул о строительстве  
новых школ в поселке Мамакан  
Бодайбинского района, селе По-
косное Братского района, поселке 
Пионерский Чунского район, селе 
Кривая Лука Киренского района. В 
следующем году ожидается строи-
тельство детских садов в поселке 
Мама, поселке Чистополянский Ниж-
неилимского района, а в детском са-
ду № 1 Киренска появится пристрой. 

Сразу три фельдшерско-акушер-
ских пункта открылись на днях в 
Чунском районе: д. Новобалтури-
на Балтуринского МО, п. Хоняки  
Октябрьского МО и в поселке Изы-
кан Таргизского МО. Стоимость 

каждого из них – порядка 6,5 млн 
рублей. В скором времени пла-
нируется открытие еще одного, в  
поселке Бидоги. 

Готовится к открытию и ФАП в  
Бодайбинском районе, в посел-
ке Артемовск. В поселке Железно-
дорожный Усть-Илимского района 
ФАП будет сдан в следующем году, 
а в поселке Туба близится заверше-
ние капитального ремонта. Положи-
тельно решен вопрос и с ремонтом 
больницы в поселке Кежма Братско-
го района.

В ближайший месяц ожидается 
сдача двух физкультурно-оздоро-
вительных комплексов – в Бодайбо 
и в поселке Алексеевск Киренского 
района. В Усть-Куте строительство 
только начато и будет продолжено 
в следующем году. А в поселке Чун-
ский строительство ФОКа – в сле-
дующем году.

В планах депутата добиться воз-
ведения моста через реку Кута в 
Усть-Кутском районе, на строитель-
ство которого потребуется 700 млн 
рублей.

благОтвОрительный 
фОнд «СибирСкий  

характер»
Деятельность благотворительно-

го фонда «Сибирский Характер» 
успешно продолжается. В прошлом 
году работа перешла на качествен-
но новый формат, расширилась те-
матика адресной помощи. Данный 
фонд стал первой некоммерческой 
организацией в России, которая ста-
ла заключать соглашения о соци-
ально-экономическом партнерстве с 
муниципалитетами. По итогам 2016 
года было подписано шесть согла-
шений с городом Братском, а так-
же Братским, Усть-Илимским, Чун-
ским, Усть-Кутским, Бодайбинским 
районами на общую сумму более 
10 млн рублей. 

В рамках социального партнер-
ства с администрацией Братского 
района в этом году открыто шесть 
социальных комнат на базе культур-
но-досуговых центров в отдаленных 
поселках, в которые закупили ме-
бель, игрушки, развивающие игры, 
материалы для творчества.

Фонд «Сибирский характер» стал 
победителем в главном грантовом 
конкурсе страны по развитию граж-
данского общества. Средства в раз-
мере 493 003 рублей будут направ-
лены на создание игровых комнат в 
семи населенных пунктах Братского 
района. Создание условий для орга-
низации занятости детей и подрост-
ков, содействие в подготовке ребят, 
не занятых в дошкольных образо-
вательных учреждениях, к школе, 
поддержка детей из неблагополуч-
ных семей были и остаются одним 
из приоритетных направлений ра-
боты фонда.

В прошлом году «Сибирский ха-
рактер» также запустил новую про-
грамму грантов социальных иници-
атив, которая направлена на под-
держку людей старшего поколения 
и молодежи по трем направлениям: 
«Сильное поколение», «Молодая 
смена», «Наше достояние». Всего 
было подано сорок заявок, среди 
которых определилось десять по-
бедителей (в их числе школа район-
ной Лиги КВН «Лена – БАМ» г. Усть-
Кут). Каждый получит на реализа-
цию своих проектов по тридцать 
тысяч рублей. 

Ольга берсенева, 
помощник депутата 

 государственной думы 
а.в. чернышева.

Депутат Государственной Думы А.В. Чернышев – 
 итоги работы за текущий год

В сентябре 2016 года Андрей Чернышев одержал безого-
ворочную победу на выборах. В нижней палате парламента  
народный избранник представляет интересы жителей се-
верных районов Иркутской области. 2 октября депутат 
встретился с ведущими СМИ северных территорий области 
в г. Братске, где рассказал об итогах работы за текущий год.

А.В. Чернышев, депутат  Государственной Думы встретился с ведущими СМИ северных территорий Иркутской области.
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«У НАС ЕСТЬ 
ПОСТОЯННЫЕ КЛИЕНТЫ»

— Нашей столовой ровно четыре 
года, такое неожиданное совпаде-
ние. Конечно, начинать было тяже-
ло: требовалось вложение денеж-
ных средств, и немалых, — расска-
зывает заведующая столовой Елена 
Ивановна Тетерина. — Мы провели 
ремонт, сами красили, белили. Заку-
пили оборудование, договорились с 
поставщиками продуктов. 

Прошло не так много времени, а 
нашу столовую в городе знают. На-
ши постоянные посетители – сотруд-
ники организаций, семейные пары, 
пожилые люди, молодёжь. Здесь 
можно отметить любую памятную 
дату – и свадьбы, и юбилеи. И всё 
же нашу столовую можно назвать 
«рабочей». Мы кормим вкусными 
обедами. А какая очередь выстраи-
вается за выпечкой!

ЧТОбЫ ЛюдЯм бЫЛО 
КОмфОрТНО

Рабочий день начинается с 8:00 и 
длится до 16:00. Час пик в обеден-
ное время, с 12:00 до 13:00. Персо-
нал столовой уже выучил вкусовые 
предпочтения своих многочислен-
ных клиентов, всегда рады побало-
вать их вкусненьким. В чём секрет 
такой популярности?

— Говорят, что скупой платит 
дважды, — объясняет Елена Ива-
новна, — для нас главное – каче-
ство, закупаем только самые свежие 
продукты. Стараемся держать мар-
ку. Ну и конечно же, всё делаем для 
того, чтобы людям было комфортно. 
Тогда, однажды побывав у нас, они 
придут ещё.

ЗдЕСЬ ПО-дОмАшНЕмУ 
вКУСНО

По словам посетителей, они обе-
дают здесь часто и рекомендуют эту 
столовую своим друзьям. Нравит-
ся всё – от вполне демократичных 
цен до меню.  И устькутяне, и гости 
нашего города согласны с тем, что 
здесь готовят по-домашнему вкус-
но, за что говорят большое спаси-
бо поварам.

ЛюбОвЬ С ПЕрвОй 
ЛОжКИ

Среди любителей вкусно поку-
шать славится куриная грудка, гор-
буша под шубой – это блюдо всегда 
вне конкуренции. Хвалят завсегда-
таи и плов, который ни в чём не усту-
пает узбекскому или татарскому. А к 
горячим, наваристым борщам, рас-
сольникам да супу-лапше – любовь 
с первой ложки! Меню разнообраз-
ное, ежедневно – не менее восьми-
девяти наименований: блюда из го-

вядины, свинины — гуляш, котлеты, 
поджарка…

Вторник и среда, как дань распро-
странённой в заведениях общепита 
традиции – рыбные дни, в которые 
можно отведать уху, рыбу в кляре.

В пятницу неизменно – блины. 

«мНЕ С КОЛЛЕКТИвОм 
ПОвЕЗЛО»

Коллектив столовой небольшой, 
но дружный. В этом составе – уже 
три года. Людмила Михайловна Еф-
ременкова – ведущий повар, квали-
фицированный специалист, для ко-

Спасибо нашим поварам!
Приготовление пищи сродни искусству, требующего импро-

визации, вдохновения и уникальных навыков. Тогда каждое 
блюдо превращается в шедевр, удивляющий вкусовыми ха-
рактеристиками и способом подачи. в Усть-Куте одним из таких 
мест, где можно вкусно покушать, по праву считают столовую 
«берёзка», работники которой 20 октября отмечают свой про-
фессиональный праздник — день повара.

торого лучшая награда – услышать, 
что блюдо понравилось.

Первоклассный пекарь Галина 
Георгиевна Новикова. Завсегдатаи 
хвалят её за пирожки – с пылу с жа-
ру, с хрустящей корочкой. Они – на 
любой вкус: духовые, жареные. И 
начинка всегда разная: капуста, кар-
тошка, печень, мясо… 

Очень добросовестный работ-
ник — Галина Ивановна Иванова. 
Она наводит в столовой чистоту и 
порядок. 

— Я очень люблю свой коллек-
тив, — признаётся Елена Ивановна, 

— работники нашей столовой – мои 
первые помощники: трудолюбивые, 
ответственные. Работу знают от и 
до. Мне с ними повезло. А когда все 
понимают друг друга, дело спорится.

Профессия «повар» — одна из са-
мых востребованных. Я поздравляю 
всех работников сферы общепита, 
а в особенности наш коллектив, с 
их профессиональным праздником! 
Счастья вам, здоровья и финансо-
вого благополучия!

Елена Попова.
фото автора.

Работники столовой «Берёзка» 20 октября отмечают свой профессиональный праздник — 
День повара. На фото (слева направо): пекарь Галина Георгиевна Новикова, 

кухонный работник Галина Ивановна Иванова, ведущий повар Людмила Михайловна Ефременкова и
 заведующая предприятием общепита Елена Ивановна Тетерина.

 Иркутская нефтяная компания 
и Японская национальная корпо-
рация по нефти, газу и металлам 
(JOGMEC) отметили юбилей сотруд-
ничества в Москве и на производ-
ственных объектах компании в Ир-
кутской области. В столице прошла 
торжественная церемония, посвя-
щенная истории и будущему проек-
та, а уже через несколько дней деле-
гации обеих компаний участвовали 
в рабочей поездке на Ичёдинское и 
Ярактинское месторождения. 

5 октября в Москве основатели 
и руководители ИНК Николай Буй-
нов и Марина Седых, руководители 
подразделений компании, задей-
ствованных в совместном проекте, 
принимали поздравления от высо-
копоставленных представителей 
федеральных и региональных ор-
ганов власти. 

Министр природных ресурсов и 
экологии РФ Сергей Донской сказал, 
что не первый год знаком с проек-
том российской и японской компа-
ний, с удовольствием следит за их 
работой, и пожелал, «чтобы следу-
ющее десятилетие мы встречали 
здесь, в Москве, с большим числом 
инвесторов и более высокими ре-
зультатами». 

Поздравление от министра энер-
гетики России Александра Новака 
зачитал его заместитель Кирилл 
Молодцов. Министр поблагодарил 
руководство и коллективы Иркут-
ской нефтяной компании и JOGMEC, 
отметив, что «дело, которое вы де-

В Ивано-Матренинской городской детской клинической больнице (Ир-
кутск) ввели в эксплуатацию цифровой операционный комплекс нового 
поколения «OR 1», который предназначен для выполнения эндохирур-
гических операций новорожденным и младенцам. Стоимость оборудо-
вания, произведённого в Германии, и его монтажа составила 42 млн 
рублей; средства выделила Иркутская нефтяная компания (ИНК). Се-
годня состоялась презентация комплекса, в которой участвовали ми-
нистр здравоохранения Иркутской области Олег Ярошенко,  главный 
врач больницы Владимир Новожилов и председатель совета директо-
ров ИНК Николай Буйнов.

– Это первый комплекс в Российской Федерации. Это и 3D-изображение, 
и компиляция с существующим оборудованием для создания виртуаль-
ных пространств, то есть это новые возможности детской хирургии, – от-
метил Владимир Новожилов.

Затем участники большого проекта увидели, как работает новое обо-
рудование: врачи под руководством заведующего Центром хирургии но-
ворожденных Ивано-Матренинской больницы, главного детского хирурга 
Сибирского федерального округа Юрия Козлова успешно проопериро-
вали новорождённого пациента. 

Продуманное с немецкой точностью рабочее место хирургов дает уни-
кальную возможность управлять множеством функций, используя сен-
сорный экран или голосовые команды. Кроме того, во время операции 
у врача есть возможность менять яркость и тон освещения, настраивать 
видеоизображение высокой четкости (Full HD) на мониторах для луч-
шей видимости и обзора, регулировать положение пациента на столе. 
Современные технологии, использованные в «OR1», позволяют прово-
дить хирургические вмешательства с минимальной кровопотерей, мак-
симальной эффективностью, существенно сокращая время проведения 
операции. Благодаря комплексу, операции выполняются без разрезов, 
что позволяет избежать косметическую деформацию и значительно со-
кратить послеоперационный период; с помощью специальных камер 
можно многократно увеличивать объекты, истинный размер которых из-
меряется в миллиметрах, до оптимальных данных. 

«Рядом с нами живут и работают очень талантливые уникальные лю-
ди, которые помогают нашим детям и внукам – это наши врачи. И для 
нас большая честь помогать таким людям», – сказал Николай Буйнов. 

Иркутский центр хирургии новорожденных является одним из самых 
передовых в России, а хирург Юрий Козлов входит в число лучших дет-
ских хирургов мира. Новое поколение эндохирургического оборудования 
позволит иркутским врачам более эффективно выполнять самые слож-
ные хирургические операции.

Уникальное оборУдование, 
благодаря поддержке инк, появилось 

в иркУтской детской больнице

НОВОСТИ ИНК

лаете с таким энтузиазмом и про-
фессионализмом, много значит для 
развития наших стран и процветания 
наших народов». 

От Иркутской области ИНК и его 
коллектив поздравили спикер За-
конодательного собрания Сергей 
Брилка и заместитель председателя 
регионального правительства Евге-
ний Балашов.

Сергей Брилка сказал, что «де-
сятилетний период плодотворного 
сотрудничества ИНК и JOGMEС на 
деле доказал постулат, что только 
тот, кто не сдается и не меняет сво-
их принципов, добивается истинных 
побед». По его словам, «совместная 
деятельность компаний внесла зна-
чительный вклад в увеличение ми-
нерально-сырьевой базы и развитие 
нефтегазодобывающего комплекса 
Приангарья и всей России». 

В своем приветственном адресе 
губернатор Иркутской области Сер-
гей Левченко также отметил, что 
создание ИНК «послужило мощным 
импульсом к развитию нефтегазовой 
отрасли региона», и пожелал пар-
тнерам «новых профессиональных 
успехов». 

7 октября руководители крупней-
ших японских компаний – JOGMEC, 
ITOCHU, INPEX, а также METI - Ми-
нистерства экономики, торговли 
и промышленности Японии и топ-
менеджеры ИНК посетили Ичедин-
ское и Ярактинское месторождения 
компании. 

Партнеры ИНК осмотрели уста-
новку подготовки нефти (УПН) на 
Ичединском месторождении, посе-
тили кустовую площадку, на которой 
проводится бурение эксплуатацион-
ной скважины. Гостям показали об-
разцы керна (горной породы), в том 
числе из продуктивного горизонта. 

По итогам посещения объектов 
состоялось совещание, на кото-
ром руководители ИНК рассказали 
о проделанной работе в рамках со-
вместного проекта АО «ИНК-Запад» 
и поделились планами на будущее. 
По словам главного геолога ИНК 
Сергея Зимина, идет активное ос-
воение центрального блока Ичедин-
ского месторождения и доразведка 
его северной залежи. Еще на одном 
месторождении АО «ИНК-Запад» 
- Большетирском – продолжаются 
разведочные работы, ведутся ак-
тивные лабораторные испытания 
сырья, чтобы определиться с выбо-
ром технологии для строительства 
установки подготовки нефти. 

В третьем квартале 2017 года 
ИНК и JOGMEC объявили о старте 
еще одного совместного проекта – 
АО «ИНК-Красноярск», которое за-
ймется геологоразведочными рабо-
тами на пяти лицензионных участ-
ках в Красноярском крае. В зимний 
полевой сезон 2017-2018 годов на 
участках планируется начать гео-
дезические работы. На 2018 год за-
планирован выбор точек заложения 
поисковых скважин и проведение 
сейсмики 3D.

10-летие партнерства инк и JOGMEC – 
от Москвы до ичёды
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Снова 1 сентября. Трезвонит 
первый звонок, и нарядные школь-
ники торопятся занять свои ме-
ста в классе. Уютно и празднично 
в школе, где все готово к новому 
учебному году. Но главный вдохно-
витель всех – их наставник – Та-
тьяна Николаевна Рычина, класс-
ный руководитель 3 А класса.

С самого детства Татьяна меч-
тала пойти по стопам своей мамы 
Веры Никитичны, которая тоже от-
дала школе много лет. Закончив 
8 классов, Татьяна поехала посту-
пать в Бугурусланское педагогиче-
ское училище. 

И вот первая Мустаевская сред-
няя школа, куда Татьяна в 1982 го-
ду приехала по распределению. 
Здесь начался большой путь мо-

«Светлана Александровна – 
сильная, трудолюбивая и 
талантливая личность…»

Галина Михайловна Святыня…
Это имя известно многим не толь-
ко в нашем районе, но и за его 
пределами. 

Придя в школу в 1985 году по-
сле окончания Иркутского госу-
дарственного педагогического ин-
ститута, со школой Галина Михай-
ловна больше не расставалась. 
Здесь началась её педагогическая 
карьера. Сначала – воспитателем 
группы продлённого дня, потом –
организатором. А в 1993 году её 
назначили директором средней 
школы № 7.

24 года руководства школой, на-
верное, для любого человека это 
не просто период в жизни, а огром-
ный путь, полный взлётов и паде-
ний, радостей и горестей, побед и 

В этом году школа № 7 празднует свой 40-летний юбилей. 
Учащиеся и родители от всей души поздравляют ее
с этим замечательным праздником, а учителя посвящают 
своим коллегам целые сочинения. Коллега о коллеге…

Любимой школе посвящается

Учитель… Как много в этом сло-
ве! Учитель ведет учеников сквозь 
годы детства, отрочества, юности, 
совершает каждодневный, под-
час незаметный подвиг – отдает 
свои знания, вкладывает в учени-
ков частицу своего сердца. Вели-
кое счастье — встретить учителя, 
который станет для детей путе-
водной звездой, научит доброте 
и справедливости, поможет стать 
Человеком.

Анатолий Николаевич Пуля-
ев – опытный педагог, предан-
ный своему делу, обладающий 
глубокими знаниями, професси-
ональным мышлением и творче-
ским потенциалом. В основе его 
преподавания – коммуникатив-
ная деятельность учащихся, обе-
спечивающая их обучение в со-
ответствии со способностями и 
интересами. Каждый ученик име-
ет возможность выбора и прояв-
ления своей индивидуальности. 

Анатолий Николаевич всегда 
в поиске новых средств и форм 
обучения и воспитания школьни-
ков, полон сил, энергии, задора и 
творческих замыслов. Он успеш-
но реализует ФГОС, эффективно 
применяет в учебном процессе 
новейшие педагогические техно-

Наставник и просто любимый 
учитель

логии, умело использует в своей 
деятельности творческую работу, 
активно содействует развитию ин-
теллектуального, нравственного, 
коммуникативного потенциалов 
личности каждого учащегося. 

На его уроках все продумано до 
мелочей, одно задание сменяется 
другим, и каждое требует от детей 
не просто механического выполне-
ния, а заставляет думать, сравни-
вать, сопоставлять, делать выво-
ды. В каждом классе у него царит 
благоприятный психологический 
климат.

Анатолий Николаевич воспиты-
вает в учениках уважение к труду, 
умение и желание самостоятель-
но преодолевать трудности, дово-
дить начатое дело до конца. Он 
приучает их самостоятельно ис-
кать и находить решения.

Анатолий Николаевич грамот-
но строит свою работу по органи-
зации военно-патриотической ра-
боты в школе, которая включает в 
себя: проведение классных часов, 
встреч, смотров, праздников, по-
свящённых военным датам, ле-
гендарным событиям, воинам-ге-
роям. Под его руководством про-
водятся подготовки к смотру песни 
и строя, военно-спортивная игра 

«Всегда полон сил, энергии, задора и 
творческих замыслов»

«Зарница», «Безопасное колесо», 
«Вахта памяти». Своим опытом 
работы он охотно делится с кол-
легами школы, района.

Анатолий Николаевич поддер-
живает и пропагандирует здоро-
вый образ жизни среди учащихся 
и учителей. Посещает спортивные 
секции по волейболу, принимает 
активное участие в спартакиадах 
педагогов города. Пользуется за-
служенным авторитетом у учите-
лей и родителей, а учащиеся шко-
лы относятся к нему с огромным 
уважением. 

Галина Николаевна Лазебная, 
учитель физической культуры

«…огромный путь, полный взлётов и падений, 
радостей и горестей, побед и неудач»

неудач…. Но что значат для руко-
водителя школы эти годы? Можно 
сказать, что школа для нашего ди-
ректора – это её жизнь, призвание 
и радость. С самого начала Гали-
на Михайловна проявила мастер-
ство и лучшие качества админи-
стратора. Она не боится трудно-
стей, ответственности, стремится 
к осуществлению перспективных 
начинаний, при этом старается, 
чтобы лучшие традиции школы 
обязательно сохранялись. 

Её уверенность в успехе заряжа-
ет коллег оптимизмом, заставляет 
поверить в свои силы. Прекрасные 
организаторские способности по-
могают ей увлечь педагогический 
коллектив общим делом. Обуче-
ние и воспитание, поддержка твор-
чески работающих учителей и ода-
рённых детей, внимание к каждой 
мелочи – это тоже наш директор. 
А ведь есть ещё каждодневная за-
бота о ходе образовательного про-
цесса, что в условиях постоянной 
нехватки средств – задача не из 
лёгких. Да мало ли забот у дирек-
тора, который из года в год начи-
нает и заканчивает день в школе, 
без выходных и отпусков.

Да, она может быть строгой, но 
только по делу, а без этого нельзя 
ни одному руководителю. Важно 
не быть безразличным к своей ра-
боте. Душой болеть за всё на све-
те, во всё вникать. Такой настрой 
чувствуют и дети, и учителя.

Отдавая всю себя любимой 
профессии, она получила заслу-
женное признание. Интеллигент-
ность, принципиальность, способ-
ность тонко чувствовать человека 

и ситуацию, уважение к личности, 
умение самый маленький росточек 
способностей превратить в уро-
жай успеха – разве этого мало? 
Но это далеко не всё. «Жизнь – 
бесконечное познанье». К Галине 
Михайловне эти слова относятся 
в полной мере. Всю свою жизнь 
она не перестает познавать новое, 
чтобы идти в ногу со временем, 
преподавая русский язык и лите-
ратуру. Непрерывное повышение 
квалификации, освоение новых 
программ и учебно-методических 
комплексов, передовых педагоги-
ческих и информационных техно-
логий, обобщение и распростра-
нение опыта – разве это не бес-
конечное познанье? 

Нелегок посох директора и учи-
теля, но Галина Михайловна ни-
когда не стояла перед выбором 
«быть или не быть», даже тогда, 
когда наша родная школа перешла 
в разряд аварийных. Она с нескон-
чаемым энтузиазмом более 9 лет 
стучится в двери чиновников всех 
уровней, чтобы обратили внима-
ние на нашу школу и наконец-то 
построили новое здание, в кото-
ром могли бы учиться дети и до-
стойно работать учителя.

Поражает, как в такой ритм жиз-
ни вплетается забота о близких, 
ведь Галина Михайловна – еще и 
любимая и любящая жена, мама, 
бабушка. Она согревает светом 
своей щедрой души всех вокруг: 
и родных, и коллег.

Любовь Владимировна 
Воронцова,

учитель немецкого языка 

«Пусть будет меньше праздников, чем будней,
 Но тот, кто стал учителем, поймет:
 Какое счастье быть полезным людям,
 Учить Его Величество Народ!»

Анатолий Николаевич Пуляев
Светлана Александровна

 Валенкова

Моя коллега Светлана Алексан-
дровна Валенкова четвёртый год ис-
полняет обязанности руководителя 
школьного методического объедине-
ния математики, физики и информа-
тики. Она – учитель высшей квалифи-
кационной категории.

Мы работаем со Светланой Алек-
сандровной вместе больше 18 лет, 
и за это время я её узнала как силь-
ную, трудолюбивую и талантливую 
личность. Она обладает всеми необ-
ходимыми учителю качествами: высо-
ким профессиональным мастерством, 
умением общаться с детьми, стрем-
лением к совершенствованию, тре-
бовательностью к себе, наконец, это 
просто отзывчивый человек. Вероятно, 
поэтому Светлана Александровна су-
мела завоевать уважение коллег и учеников. 

Уроки Светланы Александровны отличаются разнообразием методов 
и приёмов, изучаемый материал она связывает с жизненными ситуаци-
ями. Её занятия я сама посещала неоднократно. Она умеет находить и 
показывать другим самое необыкновенное, каждый момент урока у неё 
продуман так, что и нечего больше добавить. 

Светлана Александровна постоянно общается с детьми, проявляет 
интерес ко всему, чем они занимаются, на что они отвечают взаимно-
стью. Проводит внеклассную работу, которую дети ждут с нетерпением. 
Её ученики участвуют в научно-практических конференциях и олимпиа-
дах, занимают призовые места. 

Общение с коллегами всегда уважительное, доброжелательное. А если 
Светлана Александровна запоёт, это не только красиво, но и как бальзам 
необыкновенный на душу. Желаю Светлане Александровне творческого 
вдохновения и интересных учеников. 

Людмила Ивановна Кукарекина, 
учитель математики 

Татьяна Николаевна Рычина

лодого педагога: с должности вожатого и, по совместительству, завуча по 
учебно-воспитательной работе. Также работала секретарем комсомоль-
ской организации. За хорошую трудовую деятельность была награждена 
путевкой в Подмосковный лагерь «Жемчужина». Там же, в селе Мустае-
во, Татьяна встретила своего будущего мужа, который завоевал сердце 
юной учительницы. В 1985 году, волей судьбы, молодая семья Рычиных 
приехала жить в город Усть-Кут. Родились две дочки: Оксана и Мария. 
Сейчас они уже вышли замуж и работают на предприятиях нашего города.

В 1987 году Татьяна Николаевна пришла работать в нашу школу учи-
телем начальных классов. С годами приходил к ней опыт, оттачивалось 
мастерство. Она с головой уходит в работу – любит детей, любит экс-
периментировать. Татьяна Николаевна из тех преподавателей, кто под-
держивает современные технологии и методики. Много времени уделяет 
работе над проектными задачами. Она постоянно делится опытом ра-
боты с коллегами школы и района. За многолетний и добросовестный 
труд неоднократно была награждена грамотами и в 2017 году – благо-
дарственным письмом Министерства Образования Иркутской области.

33 года Татьяна Николаевна стоит на торжественной линейке в шко-
ле № 7 – красивая, стройная, уверенная в себе, необыкновенная, муже-
ственная и прекрасная женщина!

Светлана Васильевна Егорова, 
учитель начальных классов 

Галина Михайловна Святыня
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6.15 «Судья-2». Телесери-
ал (Россия, 2014). 1-4 се-
рии (16+).
10.00 НОВОСТИ НЕДЕЛИ 
с Юрием Подкопаевым.
10.25 Служу России!
10.55 «Военная прием-
ка» (6+).
11.45 «Политический де-
тектив» (12+).
12.10 «Код доступа». Вла-
димир Крючков (12+).
13.05 «Специальный ре-
портаж» (12+).
13.25 «Теория заговора» 
(12+).
14.00 Новости дня.
14.25 «Под ливнем пуль». 
Телесериал (Россия, 2006). 
1-4 серии (12+).
19.00 Новости. ГЛАВНОЕ.
19.45 «Легенды советского 
сыска. Годы войны». Доку-
ментальный сериал. Пре-
мьера! (16+).
21.15 «Незримый бой». 
(16+).
23.00 «Прогнозы». Ток-
шоу. Премьера! (12+).
23.45 «Фетисов». Ток-шоу. 
Премьера! (12+).
0.35 «Ожидание полков-
ника Шалыгина». Художе-
ственный фильм (12+).
2 .20 «НЕЖНЫЙ ВОЗ-
РАСТ». Художественный 
фильм (6+).
4.00 «Случай в квадра-
те 36-80». Художествен-
ный фильм («Мосфильм», 
1982) (12+).
5.30 «Постарайся остаться 
живым». Художественный 
фильм (К/ст. им. М. Горь-
кого, 1986).

5.00 - «Территория заблуж-
дений с Игорем Прокопен-
ко» (16+).
9.10 - «Дружина» Сери-
ал (16+).
16.00 - «Спецназ» Сери-
ал (16+).
23.00 - ПРЕМЬЕРА. «До-
бров в эфире» Инфор-
мационно-аналитическая 
программа (16+).
00.00 – ПРЕМЬЕРА. Кон-
церт группы «Scorpions” 
(16+).
02.00 - “Военная тайна с 
Игорем Прокопенко” (16+).

05:55  Ярослав Бойко и 
Ольга Погодина в телесе-
риале «Срочно в номер!». 
[12+]
07:45  «Сам себе режис-
сёр».
08:35  «Смехопанорама 
Евгения Петросяна».
09:05  «Утренняя почта».
09:45  ВЕСТИ-ИРКУТСК. 
СО Б Ы Т И Я  Н Е Д Е Л И . 
МЕСТНОЕ ВРЕМЯ.
10:25  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:10  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
12:00  ВЕСТИ.
12:20  ПРЕМЬЕРА. «Сме-
яться разрешается». 
15:00  ВЕСТИ.
15:20  ПРЕМЬЕРА. Вален-
тина Гарцуева, Елена Ги-
ренок, Руслан Чернецкий 
и Иван Николаев в фильме 
«Эхо греха». 2015 г. [12+]
17:30  ПРЕМЬЕРА. «Сте-
на». Шоу Андрея Малахо-
ва.[12+]
19:00  ПРЕМЬЕРА. «Удиви-
тельные люди-2017».[12+]
21:00  ВЕСТИ НЕДЕЛИ.
23:00  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:30  ПРЕМЬЕРА. «Дей-
ствующие лица с Наилей 
Аскер-заде».[12+]
02:20  Анатолий Папа-
нов, Валерий Приемыхов, 
Юрий Кузнецов и Нина 
Усатова в фильме «Холод-
ное лето пятьдесят третье-
го...». 1987 г.
04:25  «Мы отточили им 
клинки. Драма военспе-
цов».[12+]

5.50 Нина Дробышева, Ев-
гений Урбанский, Олег Та-
баков в фильме «ЧИСТОЕ 
НЕБО» (0+).
8.00 «Центральное теле-
видение» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 Их нравы (0+).
9.40 «Устами младенца» 
(0+).
10.25 Едим дома (0+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.05 «Чудо техники» 
(12+).
13.00 «Дачный ответ» (0+).
14.05 «Малая Земля» 
(16+).
15.00 Лотерея «У нас вы-
игрывают!»
16.05 Своя игра (0+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
19.00 «Новые русские сен-
сации» (16+).
20.00 «Итоги недели» с 
Ирадой Зейналовой.
21.10 Ты не поверишь! 
(16+).
22.10 «Звезды сошлись» 
(16+).
0.00 Премьера. Сериал 
«БЕССТЫДНИКИ» (18+).
2.00 Тарас Бибич, Татья-
на Черкасова, Никита Ем-
шанов в фильме «КАК 
ПРОЙТИ В БИБЛИОТЕ-
КУ?» (16+).
3.50 «Судебный детектив» 
(16+).
5.00 Детективный сериал 
«ПРОЩАЙ, «МАКАРОВ»!» 
(16+).

7.00 Новости.
7.10 Детектив «Убийство 
в Саншайн-Менор» (16+).
8.50 «Смешарики. ПИН-
код»»Мужское/Женское».
9.00 «Часовой» (12+).
9.35 «Здоровье» (16+).
10.40 «Непутевые замет-
ки» с Дм. Крыловым (12+).
11.00 Новости.
11.10 «Честное слово» с 
Юрием Николаевым.
12.00 Премьера. «Моя ма-
ма готовит лучше!»
13.00 Новости.
13.15 К 50-летию любимой 
комедии. «Свадьба в Ма-
линовке». Непридуманные 
истории» (16+).
14.20 Владимир Самой-
лов, Михаил Пуговкин, 
Зоя Федорова в фильме 
«Свадьба в Малиновке».
16.10 Юбилейный концерт 
Раймонда Паулса».
18.30 Премьера. «Я могу!» 
Шоу уникальных способ-
ностей.
20.30 Премьера. «Стар-
ше всех!»
22.00 Воскресное «Вре-
мя». Информационно-ана-
литическая программа.
23.30 «Что? Где? Когда?» 
Осенняя серия игр.
0.40 Премьера. «Радио-
мания 2017». Церемония 
вручения национальной 
премии»Мужское/Жен-
ское».
2.10 Дональд Сазерленд в 
фильме «Военно-полевой 
госпиталь» (16+).
4.25 Модный приговор.
5.25 Контрольная закупка.

7.00 «Смешарики» (0+). 
Мультсериал.
7.10 «Алиса знает, что де-
лать!» (6+). Мультсериал.
7.40 «Фиксики» (0+). 
Мультсериал.
7.55 «Приключения Кота в 
сапогах» (6+). 
Мультсериал.
8.50 «Три кота» (0+). 
Мультсериал.
9.05 «Приключения Кота в 
сапогах» (6+). 
Мультсериал.
10.00 «Как приручить дра-
кона. Легенды» (6+). 
Мультфильм.
10.20 «Как приручить дра-
кона» (12+). Полноме-
тражный анимационный 
фильм. США, 2010 г.
12.15 «Как приручить дра-
кона-2» (0+). Полноме-
тражный анимационный 
фильм. США, 2014 г.
14.05 «СПЕКТР» (16+). 
Боевик. Великобритания - 
США, 2015 г.
17.00 Шоу «Уральских 
пельменей» (16+).
17.50 «ФОКУС» (16+). Кри-
минальная мелодрама. 
США - Аргентина, 2014 г.
20.00 «МАСКА» (12+). Ко-
медия. США, 1994 г.
22.00 «СТАЖЁР» (16+). Ко-
медия. США, 2015 г. Пре-
мьера.
0.30 «ВЫСШИЙ ПИЛО-
ТАЖ» (12+). Фантастиче-
ская комедия. США, 2005 г.
2.20 «СТРЕЛОК» (16+). Бо-
евик. США, 2007 г.
4.45 «МАСКА» (12+). Коме-
дия. США, 1994 г.
6.40 «Музыка на СТС» 
(16+). 

8.00 «ДЕФФЧОНКИ» (16+). 
Ситком. 
9.00 «ТНТ. Best» (16+). 
10.00 «Дом-2. Lite» (16+). 
11.00 «Дом-2. Остров люб-
ви» (16+). 
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). 
13.00 «УЛИЦА» (16+). Ко-
медия. 
15.00 «Однажды в России» 
(16+). 95-я серия.
16.00 «ФОРСАЖ» (16+). 
Боевик, триллер, Герма-
ния. США, 2001 г.
18 .00  Большое кино: 
«ДВОЙНОЙ ФОРСАЖ» 
(12+). Боевик, триллер. 
Германия-США, 2003 г.
20.00 «Комеди Клаб» (16+). 
21.00 «Где логика?» (16+). 
58-я серия.
22.00 «Однажды в России» 
(16+). 96-я серия.
23.00 «Stand up» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
0.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
1.00 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.00 «ТРЕНИРОВОЧНЫЙ 
ДЕНЬ» (16+). Триллер. 
Австралия-США, 2001 г.
4.25 «ТНТ MUSIC» (16+).
4.55 «Перезагрузка» (16+). 
7.00 «ДЕФФЧОНКИ» (16+). 
Ситком.

ТЕЛЕКАНАЛ

Звезда
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«Лена», 9 этаж
Реклама

Закон о «лесной амнистии» 
защитит права добросовестных 

владельцев недвижимости
В настоящее время в регионе выявлены многочисленные случаи 

противоречивых сведений двух государственных реестров – Единого 
государственного реестра недвижимости (ЕГРН) и государственного 
лесного реестра (ГЛР). Так, один и тот же земельный участок соглас-
но ЕГРН может относиться к сельхозземлям, выделенным под СНТ, 
а согласно государственному лесному реестру – к лесному фонду. 
В результате под угрозой оказались имущественные права граждан. 
При этом решение вопроса через суд может длиться годами и не при-
вести к признанию приоритета сведений ЕГРН.

О несовершенстве ранее проведенных в отношении лесных уго-
дий учетных процедур говорит и тот факт, что в Иркутской области 
площадь учтенного в кадастре леса оказалась больше площади са-
мого региона. Устранить противоречия ЕГРН и ГЛР призван вступив-
ший в силу Закон о «Лесной амнистии», который защищает, в первую  
очередь, бытовую недвижимость граждан (индивидуальные жилые 
дома, сады, дачи, огороды), которые из-за несовершенства учетно-
регистрационной системы перенеслись в лесной фонд. Если лесной 
реестр относит участок к категории земель лесного фонда, а ЕГРН и 
документы, подтверждающие право гражданина на землю, – к иной 
категории земель, приоритет остается за ЕГРН.

Также в законе предусмотрены механизмы защиты лесных участ-
ков от неправомерного исключения их из лесного реестра. В част-
ности, Рослесхоз после получения соответствующей информации о 
пересечении границ земельных участков с лесным фондом обязан 
не только дать оценку сложившейся ситуации, но и в случае выяв-
ления противоправных действий в течение трех месяцев обратить-
ся в суд с иском в защиту интересов Российской Федерации. Из-под 
действия закона выведены земли особо охраняемых природных тер-
риторий, незастроенные земли промышленности и неиспользуемые 
или используемые с нарушением законодательства земли сельско-
хозяйственного назначения. Ситуации с этими землями будут отдель-
но рассматриваться Рослесхозом, а при установлении фактов неза-
конного выбытия лесных земель – разбираться в судебном порядке.

Стоит также отметить, что приоритет сведений ЕГРН и документов, 
подтверждающих право гражданина на участок, над сведениями го-
сударственного лесного реестра действует только в отношении тех 
земель, права на которые зарегистрированы до 1 января 2016 года 
либо до 8 августа 2008 года в тех случаях, если речь идет об участ-
ках, предоставленных из состава земель лесного фонда огородниче-
скому или дачному некоммерческому объединению.

По информации Управления Росреестра по Иркутской области

На сегодняшний день при 
оформлении недвижимости в 
собственность никак не обой-
тись без участия кадастрового 
инженера. Кадастровый инженер 
– это специалист, обладающий 
правом на осуществление када-
стровой деятельности.

Кадастровой деятельностью на-
зывается выполнение работ в от-
ношении недвижимого имущества 
(земельные  участки, здания, поме-
щения), в результате которых када-
стровым инженером подготавлива-
ются  документы, необходимые для 
осуществления государственного 
кадастрового учета недвижимого 
имущества. Кадастровый инженер 
проводит обмеры объекта, вычис-
ляет координаты на местности, про-
водит межевание (в отношении зе-
мельного участка). И как результат 
выполненных работ, кадастровый 
инженер подготавливает межевой 
или технический план, акт согла-
сования и затем предоставляет его 
в орган регистрации права для по-
следующего внесения сведений об 
объекте в Единый государственный 
реестр недвижимости.

К выбору кадастрового инжене-
ра стоит отнестись с особым вни-
манием. Сделать это гораздо про-
ще на портале Росреестра, где ра-
ботает бесплатный электронный  

ВАШ КОНСУЛЬТАНТ
Как выбрать кадастрового инженера

сервис «Реестр кадастровых инже-
неров», найти который можно в раз-
деле «Электронные сервисы». С его  
помощью бесплатно, в режиме ре-
ального времени можно получить 
информацию о любом кадастровом 
инженере, осуществляющем свою 
деятельность на территории РФ. 
Сделать запрос можно по фамилии 
конкретного кадастрового инженера. 

Также поиск специалиста возмо-
жен по региону и населенному пун-
кту, в котором кадастровый инженер 
зарегистрирован. Реестр кадастро-
вых инженеров позволяет гражда-
нам получить всю необходимую 
информацию для того, чтобы избе-
жать ошибок при выборе специали-
ста. С помощью этого электронного 
ресурса можно увидеть информа-
цию о каждом кадастровом инже-
нере, номер и дату выдачи его ква-
лификационного аттестата, нали-
чие членства в саморегулируемых 
организациях, а также ознакомить-
ся с итогами его индивидуальной 
профессиональной деятельности. 
Так как федеральным законода-
тельством введено обязательное 
членство кадастровых инженеров 
в саморегулируемых организациях, 
проверить этот пункт следует в пер-
вую очередь. 

Почему важно обратить на это 
внимание? Дело в том, что с 1 дека-

бря 2016 г. кадастровые инженеры 
обязаны быть членами саморегули-
руемых организаций. Именно орга-
низация контролирует качество ра-
боты, что является дополнительным 
инструментом защиты граждан. СРО 
также должна состоять в реестре са-
морегулируемых организаций, озна-
комиться с которым можно на сайте 
Росреестра. 

Еще одним важным показателем 
качества проводимых кадастровым 
инженером работ является доля ре-
шений об отказе в учете недвижимо-
сти. Эта информация также содер-
жится в «Реестре кадастровых инже-
неров». Таким образом, благодаря 
данному сервису граждане заочно 
могут составить представление о 
результатах профессиональной де-
ятельности специалиста и снизить 
свои риски. 

На сегодняшний день реестр со-
держит информацию более чем о 
39 тысячах кадастровых инжене-
рах, 832 из них зарегистрировано 
в Иркутской области. Также озна-
комиться с «Реестром кадастровых 
инженеров» можно на официальном 
сайте Федеральной кадастровой па-
латы (kadastr.ru) в разделе «Элек-
тронные услуги и сервисы».

М.Н. Распутина, 
ведущий инженер отдела  

обеспечения ведения ЕГРН 
филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» 

по Иркутской области
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 «Смело, товарищи, 
в ногу…»

Удивительный экскурс к давно ми-
нувшим дням провела усть-кутский 
краевед Светлана Константиновна 
Пшенникова. В преддверии знаме-
нательной даты она приоткрыла тай-
ну за семью печатями и поделилась 
подробностями, как жил наш город 
сто лет тому назад:

— Старый деревянный Усть-Кут, 
около века назад имеющий статус 
села, располагался там, где ныне на-
ходится микрорайон с одноимённым 
названием. Многое уже скрыто от на-
ших глаз, но экскурсоводы помогут 
найти разгадки на все вопросы: где 
находилось еврейское кладбище 
(да-да, и такое было в Усть-Куте), 
где стояли купеческие дома…

Путешествие во времени начнёт-
ся с 1917 года, когда Усть-Кут пере-
полняли ссыльные: большевики, 
меньшевики, эсеры. Они — прогрес-
сивно настроенная интеллигенция 
России — собирались вечерами на 
улице Большой (нынче Советской), 
пели революционные песни. 

Приленские крестьяне, с кото-
рыми удалось встретиться усть-
кутским краеведам, рассказывали: 

— Тогда мы были молодыми. 
Осенью, когда урожай уберут, чем 
заняться? А там, среди ссыльных 
— тоже парни. Послушать их инте-
ресно, много знают. Они идут стро-
ем, поют, ну и мы рядом, подпеваем: 
«Смело, товарищи, в ногу…». Много-
му у них научились.

Поведали старожилы и о том, где 
стояли дома ссыльных, например, 
дом Макрыгиных, где жил Лев Троц-
кий, побывавший в здешних местах 
дважды. Этот дом-пятистенок, к со-
жалению, до наших дней не сохра-
нился. На этом месте сейчас… Нет-
нет, все секреты сразу раскрывать 
не стоит.

Известно, что политические 
ссыльные совершали в торговой 
лавке покупки — лавочница позво-
ляла брать в долг. Народ прозвал её 
«Лидией душистой», а почему? Ещё 
далеко до лавки чувствовался стой-
кий запах одеколона.

Известно, что в России было две 
революции — февральская и ок-
тябрьская. Так вот, после февраль-
ской ссыльные, едва дождавшись 
пароходов «Николая» и «Петра» (эти 
пароходы принадлежали местным 
купцам), потянулись через Иркутск 
домой. Летом 1917 года через Усть-
Кут — а тогда эта дорога была един-
ственной — возвращался из ссылки 

История города оживёт
можно по-разному относиться к значимым для нашей  

страны историческим событиям, но из песни слов не выки-
нешь. Чтобы понять, как всё происходило на самом деле, 
нужно восстановить в хронологическом порядке события 
прошлого. а легче всего это сделать, побывав там, где они 
происходили. творческое объединение «тропою памяти» и 
его художественный руководитель Светлана Константинов-
на Пшенникова приглашают всех желающих на экскурсию по 
памятным для усть-Кута местам и датам.

Серго Орджоникидзе. Сохранился и 
амбар, где, по преданию, довелось 
переночевать большевику.

Некоторые ссыльные остались 
лежать в усть-кутской земле… Про 
это — отдельный сказ; место их за-
хоронения никогда раньше не упо-
миналось, но давно пришло время 
вспомнить и их добрым словом.

Если говорить непосредственно 
о революции, то жители Усть-Кута 
встретили её ожесточёнными бит-
вами и отчаянным противостоянием  
богатых и бедных. Старики вспоми-
нали, как после свершения револю-
ции выходили на площадь — там 
ныне стоит Свято-Никольский храм 
— поглазеть на митингующих.

Шли 
КровоПролитные 

 бои
Время всё расставляет по своим 

местам, заставляя взглянуть на со-
бытия далёкого прошлого беспри-
страстно и объективно, основывая 
свою точку зрения на неопровержи-
мых фактах.

Там, где сейчас микрорайон 
«Старый Усть-Кут», располагал-
ся белогвардейский штаб. В па-
мяти земляков остался расстрел 
в годы гражданской войны парти-
зан Гута и Чайкина — 2 августа 
1918 года. Когда их расстреливали  
белогвардейцы из отряда атама-
на Красильникова, Чайкин, 16-лет-
ний парнишка, стоял с перебитой  
прикладом ногой и плакал. Гут — 
фамилия мадьярская (он был по 
национальности венгром), не про-
ронил ни слова. Их убивали связан-
ными... Причём, как выяснилось при 
перезахоронении, Гута добили вто-
рым выстрелом, в затылок. 

Партизаны заняли Усть-Кут толь-
ко через год, установив павшим от 
рук белогвардейцев деревянный 
памятник с табличкой: «Спите спо-
койно, дорогие товарищи, мы за вас 
отомстим». В 1989-м году останки 
расстрелянных партизан с почётом 
перезахоронили там же, в «Старом 
Усть-Куте».

Такие расстрелы, для устраше-
ния местного населения, устраива-
ли в каждом селе. 26 октября 1919 
года подобный расстрел произошёл 
на берегу Куты, на дамбе (река тог-
да была неширокая, но глубокая — 
пароходы ходили). Так купец Черток 
не выдержал, обратился к белогвар-
дейским офицерам: «Господа, что 
же Вы делаете?!».

Красноармейцы тоже порядком 
начудили в здешних местах, что  

вызвало возмущение у Даниила Ев-
докимовича Зверева, руководителя 
партизанского движения. 

За село Усть-Кут шли кровопро-
литные бои: вот застрочил пулемёт 
красных; глухо, будто огрызаясь, 
«залаял» пулемёт белых… 

Не обошло Усть-Кут стороной и 
раскулачивание.

интереС К иСтории 
родного Края  
не иССяКнет

Экскурсии возможны как общие 
(обзорные), так и тематические, да-
ющие возможность познакомиться 
с каждым историческим периодом 
подробнее. Среди поднятых крае- 
ведами тем — «Усть-Кут купече-
ский» (живая старина Приленья 
схожа с Ангарской и всё же — своя, 
особенная). 

Также экскурсанты услышат исто-
рию про основание Усть-Кутского 
острога и смогут увидеть, где был 
самый первый взвоз, узнают, где сто-
яла приказная изба (за столом там 
сидел писарь, а над ним с батогом 
склонялся приказчик), «пройдутся» 
по посаду. 

Другая тема, «Усть-Кут в годы  
Отечественной войны 1812 года», 
познакомит, как проводился набор 
рекрутов; «Усть-Кут в 30-е годы  
прошлого века» — как купцы переда-
вали частную собственность стране 
Советов, образовывались колхозы; 
расскажет про жертвы репрессий. 
Страшные были времена, но это — 
часть нашей истории.

Среди прочих тем — «История  
солеваренного завода»; «Усть-Кут — 
место каторги и ссылки» (даже ули-
ца Почтовая в то время называлась 
Ссыльнопоселенческой); «Легенды 
Усть-Кута» — рассказы про дома с 
приведениями и не менее жуткие 
места, где правда переплетается с 
вымыслом; «Памятники Усть-Кута». 

Тема, которую ни в коем слу-
чае нельзя забывать — Великая  

Отечественная война. Сколько на-
ших земляков не вернулось с по-
ля боя! В годы войны в Усть-Куте 
был аэродром, садились самолёты 
(здесь тоже история интересная, 
потому что сначала, в 20-30-е годы, 
летали гидропланы).

Ребятня пёхлами чистила взлёт-
но-посадочную полосу. Совершали, 
по-видимому, заправку и самолёты 
союзников: в годы войны там, где 
сейчас находится заправочная стан-
ция (остановка «Лесная»), стояли 
американские разноцветные бочки с 
горючим. Они охранялись часовыми,  
вооружёнными, в тулупах. 

Много ещё неразгаданного. Инте-
рес к истории родного края никогда 
не иссякнет…

Выступить в качестве экскурсово-
да готово творческое объединение 
«Тропою памяти», которому за их 

многолетнюю кропотливую работу 
присвоено звание «народный уни-
верситет». Для проведения груп-
повых экскурсий возможен заказ 
автобуса. 

— Обращаться можно лично ко 
мне, в среднюю школу № 9, или по 
телефону: 89140105328, — говорит 
Светлана Константиновна Пшенни-
кова, — наша задача сделать так, 
чтобы все, кто побывает на экскурси-
ях, окунулись в те далёкие времена 
и поблагодарили за всё наших пред-
ков. Мы подойдём к сельской околи-
це и месту, где когда-то был большой 
луг, прозванный «поповским». Экс-
курсанты узнают, почему и с какого 
времени улица Почтовая имеет та-
кое название. История Усть-Кута — 
в датах и лицах — оживёт…

елена Попова.
Фото автора.

«Макрыгинский» дом (ул. Советская, 91). В ноябре 1919 г. здесь располагался партизанский штаб.

Памятник Д.Е. Звереву в г. Усть-Куте (установлен в 1969 г.  
Автор – скульптор А. Михайлов)
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РЕКЛАМА

МЕЛКИМ ОПТОМ ПР-ВО РОССИИ

СВИНИНУ
СВ./МОРОЖЕННУЮ – от 194 руб. за кг

ГОВЯДИНУ
СВ./МОРОЖЕННУЮ – 
                         от 245 руб. за кг

КАРБОНАТ –              348 руб. за кг,
ОКОРОК СВИНОЙ – 288 руб. за кг.

Улица Реброва-Денисова, 3, магазин «Мясо», улица Речников, 26 (с 10 до 19 часов)

Ре
кл

ам
а 

(4
-4

)

ООО «Крассельхозпродукт» предлагает

Ре
кл

ам
а 

(3
-4

)

КАБИНЕТ МАНИКЮРА И ПЕДИКЮРА
ПРЕДЛАГАЕТ:

ГЕЛЬ-ЛАК – 500 руб. 
УКРЕПЛЕНИЕ НОГТЕЙ ГЕЛЕМ – 700 руб.
ПЕДИКЮР – 900 руб.  МАНИКЮР – 300-400 руб.
ВОССТАНОВЛЕНИЕ НОГТЕВОЙ ПЛАСТИНЫ – 550 руб.
(ПОСЛЕ НАРАЩИВАНИЯ)
РЕШАЕМ ПРОБЛЕМУ СЛОЯЩИХСЯ, ЛОМКИХ,
ТОНКИХ НОГТЕЙ.

МЫ ВАМ БУДЕМ ОЧЕНЬ РАДЫ.

Т. 8-964-226-82-89.Реклама (1-4 ч/н)

Между 
прочими 
делами 

не забудьте

о РЕКЛАМЕ!
Ждём вас 
по адресу: 

ул. Кирова, 88, 
гостиница 

«Лена».  
 Тел. 5-10-21.

Ре
кл

ам
а

23 и 24 октября
с 10 до 19 часов –
в ДК «Речники» Ре

кл
ам

а

 В этот день все желающие смогут 
задать вопрос по данной теме спе-
циалистам отдела геодезии, карто-
графии, землеустройства и мони-
торинга земель Управления. На во-
просы ответят главный специалист-
эксперт Константин Анатольевич 
Афанасьев (тел. 8(3952)450-390) и 
ведущий специалист-эксперт Еле-
на Николаевна Колесникова (тел. 
8(3952)450-389). Звонки граждан 

будут приниматься с 8 до 17 часов.
27 октября 2017 года Управление 

Росреестра по Иркутской области 
проведет прямую телефонную ли-
нию с заявителями на тему: «Во-
просы привлечения арбитражных 
управляющих к административной 
ответственности. Практика приме-
нения ч.3.1 ст. 14.13 КоАП РФ (дис-
квалификация арбитражных управ-
ляющих за повторное совершение 

административных правонаруше-
ний)». На вопросы ответят началь-
ник отдела по контролю (надзору) в 
сфере саморегулируемых органи-
заций Андрей Александрович Ксе-
нофонтов (тел. 8(3952)450-323), 
главный специалист-эксперт Свет-
лана Геннадьевна Богочова (тел. 
8(3952)450-271) и ведущий специ-
алист-эксперт Петр Сергеевич Су-
менков (тел. 8(3952)450-335). Звон-
ки граждан будут приниматься с 8 
до 16 часов.

По информации 
Управления Росреестра

 по Иркутской области

Прямые линии с заявителями проведет 
Управление Росреестра 26 и 27 октября

26 октября 2017 года Управление Росреестра по Иркутской области 
проведет прямую телефонную линию с заявителями на тему: «Поря-
док обращения и предоставления сведений о геодезических пунктах 
из Государственного фонда данных, полученных в результате про-
ведения землеустройства».

С января по сентябрь, по сравнению с аналогичным пери-
одом прошлого года, количество зарегистрированных прав 
на жилые помещения уменьшилось на 8%, количество заре-
гистрированных прав на земельные участки – на 6%. Управ-
ление Росреестра по Иркутской области подвело итоги в 
сфере регистрации прав за 9 месяцев 2017 года.

По данным ведомства, жители региона стали заметно реже 
оформлять в собственность жилые помещения и участки. С ян-
варя по сентябрь Управление Росреестра зарегистрировало 119 
528 прав на помещения и 80 255 прав на земельные участки. За 
аналогичный период 2016 года этот показатель составлял 129 
626 и 84 956 прав соответственно.

За 9 месяцев в Иркутской области зарегистрировано более 
318 тысяч прав, ограничений прав и обременений объектов не-
движимости. Это чуть ниже показателей прошлого года, когда ко-
личество оформленных прав составляло чуть более 328 тысяч.

Большая часть прав и ограничений (обременений) прав (255 
415 или 80%) зарегистрирована в пользу граждан. Юридические 
лица за прошедший период зарегистрировали 23 816 прав и огра-
ничений (обременений) прав. Для сравнения, за аналогичный пе-
риод 2016 года в Приангарье гражданами было оформлено 259 
408 прав, юридическими лицами - 30 337.

Также жители Приангарья стали вдвое реже оформлять в соб-
ственность недвижимость в упрощенном порядке. С января по 
сентябрь Управление Росреестра по Иркутской области зареги-
стрировало 3035 прав граждан на отдельные объекты недвижи-
мого имущества. Из этого числа 1614 прав зарегистрировано на 
земельные участки, предоставленные для ведения личного под-
собного, дачного хозяйства, огородничества, садоводства, инди-
видуального гаражного или индивидуального жилищного стро-
ительства, 1308 прав оформлено на объекты индивидуального 
жилищного строительства, 113 – на объекты, не требующие раз-
решения на строительство. За 9 месяцев 2016 года в упрощенном 
порядке в регионе было зарегистрировано 6289 прав.

С этого года жители Иркутской области получили возможность 
подавать заявления на одновременное проведение кадастрово-
го учета и регистрации прав. За 9 месяцев по единой процедуре 
Управление Росреестра по Иркутской области зарегистрирова-
ло более 23 тысяч прав, в том числе таким образом оформлено 
более 12 тысяч прав на земельные участки.

За прошедший период в Управление Росреестра по Иркутской 
области также поступило 42 507 заявлений об осуществлении 
государственного кадастрового учета.

Общее количество выданных выписок, справок из Единого госу-
дарственного реестра недвижимости (ЕГРН), копий документов, 
аналитической информации, уведомлений об отсутствии сведе-
ний в ЕГРН, решений об отказе в предоставлении сведений за 9 
месяцев 2017 года составило 612 440.

По информации 
Управления Росреестра по Иркутской области

Управление Росреестра 
подводит итоги

Любое заинтересованное ли-
цо вправе оспорить кадастровую 
стоимость объекта недвижимости. 
Основанием для этого может по-
служить недостоверность сведе-
ний об объекте, использованных 
при проведении оценки, а также 
несоответствие кадастровой сто-
имости объекта его рыночной 
стоимости. Пересмотр кадастро-
вой стоимости проводится как в 
судебном, так и внесудебном по-
рядке в специально созданной при 
Управлении Росреестра комиссии. 
Несмотря на то, что Росреестр не 
проводит кадастровую оценку, ве-
домство помогает гражданам скор-
ректировать ее результаты, если 
на то есть законные основания.

Для юридических лиц, органов 
государственной власти и мест-
ного самоуправления досудебное 

урегулирование споров является 
обязательным. Перед подачей ис-
ка в суд они сначала должны об-
ратиться в комиссию при Управ-
лении Росреестра по Иркутской 
области. Физические лица могут 
выбирать: либо обращаться в ко-
миссию, либо сразу в суд.

С начала года комиссия по рас-
смотрению споров о результатах 
определения кадастровой стоимо-
сти при Управлении Росреестра по 
Иркутской области рассмотрела 
499 заявлений в отношении 556 
объектов недвижимости. По 343 
объектам принято положительное 
решение об определении када-
стровой стоимости в размере ры-
ночной. В том числе в результате 
работы комиссии для 336 объек-
тов кадастровая стоимость была 
снижена в общей сложности на 

13,8 миллиардов рублей. Для се-
ми земельных участков в резуль-
тате пересмотра кадастровая сто-
имость выросла в общей сложно-
сти почти на 7 миллионов рублей.

В комиссию при Управлении 
Росреестра по Иркутской области 
заявление может быть подано в 
период с даты внесения в ЕГРН 
результатов кадастровой оценки 
до даты внесения в ЕГРН сведе-
ний о кадастровой стоимости, по-
лученных при проведении очеред-
ной государственной кадастровой 
оценки. Заявления принимаются 
по адресу: г. Иркутск, ул. Акаде-
мическая, 70, кабинет 120 (окно 
канцелярии). 

Информацию о работе комиссии 
(актуальный состав, список необ-
ходимых документов, информация 
о заседаниях и т.д.) можно полу-
чить на сайте Росреестра (https://
rosreestr.ru/site/) в разделе «Дея-
тельность»/ «Кадастровая оцен-
ка»/ «Рассмотрение споров о ре-
зультатах определения кадастро-
вой стоимости».

По информации 
Управления Росреестра 

по Иркутской области

Кадастровую стоимость недвижимости можно 
оспорить в комиссии при Росреестре

Кадастровая стоимость – определенная оценочными органи-
зациями и утвержденная органами власти стоимость объекта, 
сведения о которой внесены в Единый государственный реестр 
недвижимости (ЕГРН). Кадастровая оценка недвижимости прово-
дится с целью создания качественной налоговой базы и совер-
шенствования системы управления недвижимостью. В Иркут-
ской области кадастровая стоимость применяется при расчете 
земельного налога. 
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В школе Люда училась на одни пя-
тёрки, её всегда отличали живость 
ума и особая харизма. А ещё девоч-
ка зачитывалась книгами. Ей нрави-
лась особая атмосфера библиотеки, 
приятный шелест страниц. Каждый 
поход в библиотеку был праздником. 

После окончания школы без мучи-
тельных и долгих раздумий решила 
посвятить свою жизнь профессии 
библиотекаря. 

С красным дипломом окончила 
Алтайский государственный инсти-
тут культуры в г. Барнаул. Возмож-
ности трудоустройства были очень 
заманчивыми, но Людмила верну-
лась в родной Усть-Кут.

Таким и должен быТь 
насТоящий 

руководиТель
Многие из библиотекарей помнят 

то время, когда Людмила Никола-
евна Конопацкая работала в отделе 
обслуживания — в читальном зале. 
Она обладала чем-то особенным, 
мы ловили каждое её слово. 

Людмила Николаевна — это гене-
ратор идей, они появляются как из 
рога изобилия. Она постоянно под-
талкивает осваивать что-то новое, 
старается внедрять передовые тех-
нологии в нашу работу. Многие тогда 
засомневались: как такое возмож-
но? Но в 2005 году Людмила Нико-
лаевна написала проект, с которого 
и началась всеобщая компьютери-
зация нашей библиотечной систе-
мы. Мы поняли, что писать проекты 
не просто можно — нужно. 

Наш директор — специалист с 
большой буквы. Требовательная, 
прежде всего, к себе, постоянно 
учится. За своё дело болеет душой. 
Старается, чтобы библиотека — кла-
дезь мудрости — соответствовала 
своему назначению и времени, в 
котором мы живём. Таким и должен 
быть настоящий руководитель. 

ЭТоТ юбилей — 
двойной

Этот юбилей для Людмилы Ни-
колаевны Конопацкой — двойной. 
Она отмечает не только 30 лет би-

блиотечной деятельности, но и 20 
лет методической, которую начала в 
методическом отделе, «под крылом» 
Татьяны Ивановны Карауловой (она 
и научила писать проекты) и Светла-
ны Гавриловны Зубаревой.

Как отмечает Людмила Николаев-
на, работа в должности методиста 
способствовала творческому росту. 
Людмила писала сценарии меро-
приятий, ездила в сельские библи-
отеки с проверками и для оказания 
методической помощи: ведь прежде 
чем проверить, надо научить, как 
это делать. 

С 2014 года Людмила Николаев-
на Конопацкая возглавляет друж-
ный коллектив Межпоселенческой 
библиотеки.

— Для меня всегда примером бы-
ла С.Г. Зубарева, она во всём под-
держивала нас, — признаётся Люд-
мила Николаевна, — и я стараюсь 
продолжать заложенные в то время 
традиции. Конечно, руководителем 
быть непросто: нужно быть в одном 
лице и юристом, и бухгалтером, и за-
вхозом, а главное — вести за собой.

Существует мнение, что библио- 
текарь — это такой «книжный 
червь», которого, кроме конкрет-
ных цифр и фактов, ничего не ин-
тересует, то есть он сидит и выда-
ёт книги, работа непыльная и очень 
спокойная.

На самом деле такая точка зрения 
давно устарела. Принимая сотруд-
ников на работу, в первую очередь 
я смотрю на то, насколько они увле-
чены своим делом, есть ли интерес 
— к книгам, к читателям, готовы ли 
развиваться профессионально. Эта 
профессия достаточно мобильная, 
на одном месте не усидишь. Про-
водится огромное количество ме-
роприятий как в библиотеке, так и 
в образовательных организациях, 
учреждениях культуры, нужно об-
ладать многими знаниями и умени-
ями, в том числе работать на ком-
пьютере, создавать электронные 
базы данных, вести страницы в со-
циальных сетях, уметь общаться с 
любым читателем, пришедшим в би-
блиотеку… И это далеко не полный 

перечень того, что должен освоить 
современный библиотекарь.

Давняя мечта Людмилы Никола-
евны — создать в библиотеке мо-
лодежное объединение (при этом 
инициатива, несомненно, должна 
исходить от юных читателей, нужно 
только её поддержать), чтобы би-
блиотека стала местом притяжения 
для творческих людей, которых на 
усть-кутской земле немало. 

счасТливая мама 
и бабушка

Людмила Николаевна — счастли-
вая мама и бабушка. Дети пошли по 
её стопам, и можно говорить уже о 
целой династии библиотечных ра-
ботников. 

Старшая дочь Анастасия, будучи 
студенткой в Иркутске, подрабаты-
вала в областной юношеской би-
блиотеке имени И.П. Уткина. Сейчас 
— специалист молодёжного кадро-
вого центра, но, если нужно подго-
товиться к написанию доклада или 
проведению тренинга, за необхо-
димой информацией обращается в 
библиотеки.

Младшая — Валентина — работа-
ет в Межпоселенческой библиотеке.

Людмила Николаевна приобща-
ет к чтению и горячо любимых вну-
ков. Уверена, что воспитание в се-
мье должно происходить с книгой, 
она первый помощник родителям: 
развивает творческие способности, 
расширяет кругозор, помогает позна-
вать окружающий мир.

чиТаТельскому 
масТерсТву нужно 

учиТься
Людмила Николаевна Конопацкая 

убеждена, что читательскому ма-
стерству так же, как и писательско-
му, нужно учиться. Существует по-
нятие «читательская культура». Так 
вот, этому культурному уровню необ-
ходимо соответствовать, постоянно 
его повышать. Надо воспитывать в 
себе настоящего читателя.

— Конечно, за всеми новинками 
литературы не уследишь, — под-
мечает Людмила Николаевна, — 
сейчас выпускается огромное коли-
чество книг. Другое дело — их со-
держание. Произведения должны 
нести смысловую нагрузку, иметь 
нравственную основу. Но после чте-
ния некоторых новомодных романов 
современных авторов хочется вер-
нуться к классике. К счастью, на-
метилась тенденция возрождения 
«провинциальной» литературы: чи-
тателю интересны такие герои, как 
он сам — обычные люди. В таких 
произведениях есть душа… 

быТь Проводниками 
в мир лиТераТуры

— Я люблю свою профессию, по-
тому что она творческая, — поде-
лилась секретом Л.Н. Конопацкая, 
— и ещё за то, что у меня такие за-
мечательные коллеги. Библиотекари 
— вообще люди очень интересные, 
так что мне в этом плане повезло.

Сейчас у библиотек появились со-
вершенно новые возможности: бу-
мага не вечна, и мы оцифровываем 
материалы, имеющие краеведче-
ское значение, в том числе и руко-
писные. Начало этому было положе-
но ещё тогда, когда шла работа над 
книгой «Я сделал для Победы всё, 

что мог». Такое направление — одно 
из перспективных. 

Ищем новые формы и методы ра-
боты. У каждой библиотеки свой путь 
развития. Не исключено, что появят-
ся (и уже появились) электронные 
библиотеки. Возможно, что некото-
рые библиотеки станут досуговыми 
центрами, местом встреч и общения 
разных людей… В любом случае би-
блиотека должна меняться, а её ра-
ботники — разбираться в огромном 
информационном потоке, быть про-
водниками в мир литературы.

Так просто, без высокопарных 
слов наша коллега рассказала о се-
бе, поделилась своим видением о 

Л.Н. Конопацкая: 
«Библиотека должна меняться, а её работники –
разбираться в информационном потоке»
«отличница, активистка и просто красавица», — 
эти слова как нельзя кстати подходят к людмиле николаевне 
конопацкой, директору «книжкиного» дома (так читатели
называют библиотеку). в этом году людмила николаевна
отметила 30-летний юбилей профессиональной деятельности.

том, какой должна быть современ-
ная библиотека. 

Мы поздравляем нашу дорогую 
Людмилу Николаевну с профессио-
нальным юбилеем. 

Желаем ей новых творческих ини-
циатив (а мы поможем в их воплоще-
нии), счастья, благополучия и волну-
ющих встреч с читателями!

и.П. курилко,
 зав. отделом комплектования, 

и.и. Тумакова, 
зам. директора по основной 

деятельности,
и.в. Глухова, 

заведующая Центральной 
детской библиотеки

Таисия михайловна крутько,
председатель совета ветеранов  

управления культуры укмо

Клуб ветеранов «Огонёк» работает при Межпоселенческой би-
блиотеке более 10 лет. В этом большая заслуга Людмилы Нико-
лаевны Конопацкой, стоявшей у истоков его создания. 

А началось с того, что Людмила Николаевна помогла мне в 
работе над проектом ветеранского клуба, и я представила свою 
работу на областном конкурсе проектов Иркутского Губернско-
го собрания общественности. Это было в 2005-м — юбилейном 
для Победы году. Проект был поддержан, нас поздравили, мы 
получили дипломы.

Сколько лет прошло, а ветераны микрорайона «Речники» и 
Управления культуры УКМО собираются в библиотеке за чаш-
кой чая, с удовольствием посещают культурные мероприятия.

Долгие годы мы с Л.Н. Конопацкой были коллегами, в Меж-
поселенческой библиотеке проходило её профессиональное 
становление, и уже тогда проявлялись задатки руководителя — 
проницательного и грамотного.  

От всего совета ветеранов Управления культуры УКМО по-
здравляем Людмилу Николаевну с юбилеем, надеемся на даль-
нейшее сотрудничество и желаем творческих успехов!

Людмила Николаевна Конопацкая, 
директор Межпоселенческой библиотеки, 

отметила 30-летний юбилей профессиональной деятельности.

Как в библиотеке, так и за её пределами проводится
огромное количество мероприятий, 

одно из них – «Литературный квартал».
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Открыла семинар заместитель 
начальника Управления культуры, 
спорта и молодёжной политики ад-
министрации УКМО Н.В. Тетерина.

Руководитель муниципального 
кабинета Н.В. Реуцкая рассказа-
ла о новых векторах работы МКП, 
а также о перспективах работы на 
последующие годы. С классными 
руководителями обсудили перспек-
тивные планы профориентационной 
деятельности, по направлениям: с 
детьми ОВЗ, о возможностях работы 
с родителями через муниципальные 
родительские собрания. 

Г.Г. Вилюга предложила участни-
кам семинара деловую игру, в ходе 
которой классные руководители 9- 
классов смогли познакомиться с ме-
тодиками и формами работы МКП, 
а также посмотреть фрагмент заня-
тия, который проводится с учащи-
мися 9-х классов, и почувствовать 
себя на их месте. Перед началом 
игры классные руководители были 
ознакомлены с новыми профессия-
ми, которые придут к нам в недалё-
ком будущем. 

Уже второй год на базе МКУ ДО 
ЦДО успешно реализуется програм-
ма профессионального самоопре-
деления девятиклассников «ПРО-
ФИ».  Н.В. Тетерина, Г.Г. Вилюга, 
С.В. Иванькина и Н.В. Реуцкая по-
делились итогами программы, обо-

значили план работы с ОУ УКМО и 
ответили на вопросы, связанные с 
данным курсом. 

Семинар прошел успешно. Наде-
емся, что классным руководителям 
были полезны наши рекомендации, 
и они с большим удовольствием 
продолжат сотрудничество с нами 
дальше. 

Благодарим участников семинара 
за активную работу и желаем твор-
ческих успехов.

Подготовлено Н.В. Реуцкой,
 руководителем МКП

Новые векторы развития
кабинета профориентации

11 октября на базе МКУ ДО ЦДО при поддержке Управления 
культуры, спорта и молодёжной политики администрации УКМО 
состоялся муниципальный семинар по теме «Актуально: про-
фессии будущего или новые векторы развития муниципального 
кабинета профориентации УКМО». В работе семинара приняли 
участие 20 педагогов школ города и района.

За здоровый образ 
жизни!

Дан старт!

Напомним, что данный конкурс 
проводится в районе с 2016 года. 
В течение всего года каждый класс 
во всех школах города и района мо-
жет посоревноваться внутри школы, 
среди своей параллели. По итогам 
заочного конкурса 3 самых лучших 
класса в 3-х возрастных группах 
представят свою школу  на очном 
этапе конкурса «Самый здоровый 
класс», который пройдёт  весной 
2018 года. Первая возрастная кате-

гория – это учащиеся 1-4 классов, 
вторая – учащиеся 5-8 классов, а 
третья – это учащиеся 9-11классов.

В прошлом году в одноимённом 
конкурсе приняли участие 23 клас-
са нашего города.

Праздник проходил в дни детско-
го форума и надолго запомнился и 
детям, и взрослым. Очень надеем-
ся, что и в этом году муниципальный  
конкурс «Самый здоровый класс» 
пройдёт на высоком уровне, ведь 

В сентябре в Центре дополнительного образования прошло ме-
роприятие, посвящённое старту муниципального  конкурса «Са-
мый здоровый класс».

данное мероприятие – это пропаган-
да здорового образа жизни. 

В подготовке и проведении меро-
приятия приняли участие методисты 
и организаторы ЦДО. Зрители бла-
годарили их за креативный подход в 
проведении праздника.

Приближаются каникулы, очень 
надеемся, что учащиеся школ най-
дут время для участия в мероприя-
тиях по укреплению своего здоро-
вья, ведь это настоящее богатство, 
которое находится в наших руках.

Лера Селюкова, 
юнкор ЦДО

Недавно мы встретились со спортсменкой Дарьей Гусей-
новой, ученицей 10 класса школы № 9. Нам было интересно 
узнать, как Дарья пришла в лыжный спорт, кто был её трене-
ром, какими наградами обладает девушка. 

И вот что она нам рассказала:
– Недавно я  увлеклась компьютерным программированием, а лыж-

ным спортом занимаюсь уже около 7 лет.  Началось всё 9 сентября 
2010 года. Помню, как  однажды к нам в класс зашел мой будущий 
тренер. Это была Ольга Павловна Новенькова. Она с таким интере-
сом рассказала про лыжи, что моя душа сразу же потянулась к ней. 
И с того момента я начала заниматься лыжами, – с блеском в глазах 
рассказывала нам Дарья. 

Дарья вспоминает, что вместе с Ольгой Павловной тренировки вёл 
тренер Николай Николаевич Рыбин. 

Нас заинтересовало, почему именно лыжи увлекли девушку. 
– На самом деле я много в чем пробовала себя найти. Ходила на 

гимнастику, танцы, в цирковую студию, занималась музыкой, но лыжи 
необъяснимо тянули меня. Просто хотелось взять палки в руки и идти. 
Скорее всего, меня привлекло общение в секции со сверстниками и 
возможность путешествовать, – продолжает Дарья, вспоминая свои 
поездки. А потом были многочисленные соревнования, призовые ме-
ста, медали, грамоты. 

В копилке у Дарьи более 20 медалей разного достоинства. Но са-
мые памятные для юной спортсменки – это первые соревнования, где 
она получила медаль за 3 место. 

К сожалению, занятия спортом сопряжены с травмами. Первая – 
случилась в Красноярске в 2014 году. На тренировке перед соревно-
ваниями. Спортсмены  должны были съехать на роллерах со спуском. 
У Даши почти получилось, но в конце она упала,  был разрыв мышцы 
на ноге. Две недели спортсменка хромала, на время пришлось забыть 
о лыжах. Это было очень непросто.

 У Дарьи много воспоминаний, связанных с выездом на соревно-
вания. Все свои грамоты она аккуратно складывает в портфолио до-
стижений, а медали – гордость любой спортсменки – бережно хранит 
в своей комнате.

Через год Дарья окончит школу, планирует учиться на юриста.  
Девушка  не считает занятие спортом смыслом жизни, для неё это пре-
жде всего – возможность вести здоровый образ жизни. Даша считает, что 
у каждого человека должно быть увлечение в каком-либо виде спорта. 
Мы желаем ей дальнейшего успеха и исполнения всех её планов!

Оля Милкович, юнкор ЦДО

Мне кажется, что за 18 лет про-
ведут глобальные реформы и уста-
новят новые усовершенствованные 
правила. Образование поднимется 
на новую ступень, изменится в луч-
шую сторону. Недаром говорят, что 
21 век – век технологий. Российские 
учёные с каждым годом придумыва-
ют новые изобретения и программы 

для упрощения и улучшения образо-
вательного процесса. Так как школа 
занимает значительную часть наше-
го времени, обучение в ней должно 
быть максимально комфортным и 
эффективным. Россия стремится к 
повышению качества знаний, вводя 
модернизированные учебные про-
граммы, Государственные Итоговые 

Аттестации (ГИА) и новые предметы. 
И с каждым годом таких нововведе-
ний становится всё больше.

Одни из важных проблем для 
учеников и их родителей является 
школьная единая форма, множество 
тяжелых учебников в портфеле, нео-
борудованные кабинеты и других не-
отъемлемые составляющие учебной 
жизни. Я считаю, что все эти неудоб-
ства будут исправлены, а нововве-
дения пойдут на пользу учащимся. 

Хочется верить, что бумажные 
учебники перейдут на электронные 

издания. Станут комфортнее и каби-
неты в учебных заведениях. Мело-
вые доски повсеместно заменятся 
интерактивными, а обычные проек-
торы сменятся на сенсорные.

Образовательный процесс, не-
сомненно, станет более сложным. 
Этот вывод можно сделать по ито-
гам статистики за последние десятки 
лет. Возможно, что ОГЭ и ЕГЭ будут 
отменены или заменены другими эк-
заменами. Оценочная система будет 
по 100-бальной системе (как это вве-
дено в некоторых школах России). 
Каникулы станут короче, количе-
ство уроков в день больше, а шесть 

Дарья Гусейнова, ученица 10 класса школы № 9, 
серьёзно занимается лыжным спортом, за спортивные 

достижения награждена многочисленными 
грамотами и медалями.

Педагог Г.Г. Вилюга провела с участниками семинара деловую игру.

В сентябре в Центре дополнительного образования прошло мероприятие, 
посвященное муниципальному конкурсу «Самый здоровый класс». 

Россия в 2035 году
Что будет с нашей страной в 2035 году? Какими будут люди? В 

какую сторону изменится наше образование? Ведь оно занима-
ет одно из важнейших мест в нашей жизни. Меня, как ученицу не 
могут не волновать проблемы образования.

учебных дней в неделю сменятся на 
пятидневку.

«Мы лишаем детей будущего, ес-
ли продолжаем учить сегодня так, 
как учили этому вчера», – выска-
зывался американский философ 
Д. Дьюи. И с его мнением нельзя 
не согласиться, потому что образо-
вание важно для России. Мне бы-
ло интересно порассуждать об об-
разовании в 2035 году, и это только 
мои предположения, как может из-
мениться школа. Но то, что Россия 
будет высокообразованной страной, 
я уверена на 100 процентов!

Никитина Любовь, 
юнкор ЦДО
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